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Здание пожарной части в Преображенском 
станет памятником

В 
городе внедряется новая 
модель управления пере-
возчиками. 

В новом формате 211 
маршрутов в Москве долж-

ны заработать к концу лета, из 
них 37 — в ВАО. Маршрутки старого 
образца постепенно исчезнут с на-
ших улиц к концу следующего года. 

Пожарную часть с ка-
ланчой на ул. Хромова, 
40, включили в перечень 
объектов культурного 
наследия. Специалисты 
Москомнаследия реши-
ли, что здание представ-
ляет особую ценность.

Инициировал подачу 
документов в Мосгор-
наследие в сентябре 2015 
года житель района Пре-
ображенское и по совме-
стительству координатор 
общественного движе-
ния «Архнадзор» Сергей 
Клычков. По его словам, 
территория, на которой 
стоит здание, взята в дол-
госрочную аренду ком-

панией ООО «Магнит».
— В 2014 году прош-

ли публичные слушания, 
на которых собственник 
представил проект сноса 
и строительства там но-
вого трёхэтажного зда-
ния. Возражений у жи-
телей не было. А я парал-
лельно начал заниматься 
подготовкой документов, 
искал исторические дан-
ные в архивах. Собствен-
ник почему-то затянул со 
сносом, сейчас он этого 
сделать уже не сможет, — 
говорит Сергей.

Здание построили в 
1900-е годы как корпус 
ткацкой фабрики: на 1-м 

этаже располагалось про-
изводство, а на 2-м — жи-
лые и конторские помеще-
ния. В 1920-е годы строе-
ние было приспособлено 
под пожарную часть, для 
этого к зданию пристро-
или трёхэтажную пожар-
ную каланчу. В 1995-м 
пожарная часть съехала, 
в здании потом работал и 

много лет базировался ав-
тосервис. Последние лет 
пять здание пустует.

— Зданию точно необхо-
дим ремонт, особенно 2-го 
этажа: он деревянный. Но 
когда это произойдёт и 
есть ли такие планы у го-
рода, пока говорить рано, 
— сказал Сергей Клычков.

Ольга КАЛИНКИНА

Студентка Университета 
физкультуры стала 
чемпионкой России 
по фехтованию стр. 13

Каким будет новый формат пассажирских перевозок

Здание построили в 1900-е 
годы как корпус ткацкой 
фабрики
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Н
акануне Дня за-
щитника Отече-
ства управа рай-
она Метрого-
родок органи-

зовала экскурсионную 
поездку учащихся в одну 
из воинских частей Под-
московья. Также в часть 
приехали допризывни-
ки, бойцы молодёжного 
военно-патриотическо-
го объединения «Техна-
ри» при технологическом 
колледже №21.

 — Мы выбрали имен-
но ту часть, в которой 
служат ребята из нашего 
района. Хотелось, что-
бы разговор об условиях 
службы получился бо-
лее откровенным, — го-
ворит глава управы рай-
она Метрогородок Вене-
ра Юмаева.

Часть прославленная 
— 4-я дивизия противо-
воздушной обороны име-
ни Героя Советского Со-
юза генерал-лейтенанта 
Б.П.Кирпикова, бази-
руется в Долгопрудном. 
Оказалось, что все трое 
военнослужащих из Ме-

трогородка — Виталий 
Якимов, Александр Кузь-
мин и Евгений Комаров 
— весьма довольны усло-
виями службы.

 — Наши солдаты от-
кровенно рассказали до-

призывникам о том, как 
им служится, а также о 
питании, бытовых ус-
ловиях и о дисциплине. 
Школьники, например, с 
удивлением узнали, что 
солдаты в свободное вре-
мя могут спокойно поль-
зоваться сотовыми теле-
фонами, — рассказал 
один из организаторов 
поездки, лидер иници-
ативной группы патри-
отического движения 
района Александр Кар-
пушин.

Метрогородцы привез-
ли в часть ещё и артистов 
из ГБУ «ДМЦ «Синяя 
птица», которые устрои-
ли военным праздничный 
концерт, а школьники по-
дарили военнослужащим 
памятные подарки.

 — Мой старший сын 
уже отслужил в армии, 
а младший только гото-
вится к службе. И сегод-
ня наши старшеклассни-
ки смогли убедиться, что 
в Российской армии слу-
жить почётно, — сказала 
Венера Юмаева. 

Валерий ГУК

Артисты из Метрогородка 
выступили в части 
с праздничным концертом

Пенсии выплатят 
раньше

График выплаты пенсий в 
марте немного изменится в 
связи с празднованием Меж-
дународного женского дня. 
Как сообщает ГУ ПФР №7 по 
г. Москве и Московской обла-
сти, выплата пенсий через от-
деления почтовой связи будет 
осуществляться 3 марта — за 
3 и 5 марта, 4 марта — за 4 
и 6 марта, 5 марта — за 7 и 
8 марта. Также чуть раньше 
выплатят пенсии тем, кто по-
лучает их в середине месяца: 
15 марта будут выплачивать 
пенсии за 15 и 16 марта, 16 
марта — за 17 и 18 марта.

В остальные дни выплаты 
будут идти по обычному гра-
фику. 

Марина ТРУБИЛИНА

Центр семейного 
воспитания 
в Вешняках 
приглашает 
на день открытых 
дверей

5 марта в Центре содей-
ствия семейному воспи-
танию №1 пройдёт день 
открытых дверей. При-
глашают родителей, ко-
торые планируют или 
пока только думают о 
том, чтобы взять на вос-
питание ребёнка. В цен-
тре можно будет пооб-
щаться с ребятами и их 
воспитателями, посмо-
треть, как живут дети, 
чем увлекаются.

— Мы заинтересованы 
в том, чтобы пришло как 
можно больше потенци-
альных родителей, — рас-
сказала начальник отдела 
по содействию семейно-
му устройству и сопрово-
ждению семей ГБУ ЦССВ 
№1 Марина Шуршикова. 
— В прошлом году в се-
мьи забрали 37 наших де-
тей, из них 22 ребёнка — с 
ограниченными возмож-
ностями здоровья. С на-
чала года в семьи уже от-
дали 8 ребят. Ещё 10 детей 
родители заберут в бли-
жайшее время: идёт про-
цесс оформления доку-
ментов.

Начало в 11.00, реги-
страция гостей с 10.30.

Адрес: ул. Реутовская, 
24б (ГБУ ЦССВ №1). Тел. 
(495) 770-0844.

Ольга КАЛИНКИНА

Второе место на Меж-
дународном конкур-
се молодых талантов 
Crescendo Competition 
заняла семиклассница 
Ирина Упорова. Ирине 
сейчас 13 лет, она учит-
ся в колледже музыкаль-
но-театрального искус-
ства им. Галины Виш-
невской на Суздальской 
улице.

Ирина уже четвёртый 
раз занимает на этом кон-
курсе призовые места. В 
2014 году она даже съез-
дила на гала-концерт по-
бедителей в Нью-Йорк, 
пела в Карнеги-холле. 

 — Когда ей было че-
тыре года, она почему-то 
постеснялась петь в дет-
ском садике, — вспоми-

нает её мама Мария. — И 
я отвела дочку в музы-
кальную школу. Там её 
прослушали, сказали, 
что у неё неплохой голо-
совой диапазон. 

С тех пор Ирина неод-
нократно становилась 
призёром и всероссий-
ских, и международных 
конкурсов, два раза за-
воёвывала Гран-при. Де-
вочка мечтает учиться в 
консерватории в Санкт-
Петербурге, а своим ку-
миром считает оперную 
певицу Анну Нетребко. 

Ирина прекрасно игра-
ет на пианино, часто сама 
сочиняет небольшие пье-
ски, а ещё любит вязать и 
вышивать. 

Марина ТРУБИЛИНА

Футбольное поле, расположенное у 
входа в Терлецкий лесопарк на пересе-
чении улицы Металлургов и Свобод-
ного проспекта, облагородили.

 — На небольшом пустыре, где сей-
час находится огороженная площадка 
с трибунами, местные жители и рань-
ше нередко играли в футбол, — рас-
сказывает Татьяна Наумова, пресс-
секретарь Дирекции природных тер-
риторий «Измайлово» и «Косинский» 

ГПБУ «Мосприрода». — Однако это 
было небезопасно для посетителей 
парка: мяч в любой момент мог выле-
теть за пределы игрового поля. 

Сейчас футбольное поле огорожено за-
бором, есть трибуна для болельщиков. 
Покрытие, что очень важно, водопрони-
цаемое. Оно экологически безопасно и 
позволяет избежать возможного «запе-
чатывания» почвы. 

Алексей ТУМАНОВ

Допризывники из Метрогородка 
побывали на экскурсии в армии

Семиклассница из Новокосина завоевала серебро 
на международном музыкальном конкурсе

Футбольное поле в Терлецком 
лесопарке привели в порядок

В поликлиническом отде-
лении ГКБ №5 открылась 
третья по счёту выставка 
художников из подмосков-
ного Зарайска, родного го-
рода Петра, Александра и 
Василия Бахрушиных, ос-
нователей больницы в Со-
кольниках.

На этот раз в холле боль-
ницы выставлены работы из-
вестного зарайского живо-
писца народного художника 

России Владимира Пиме-
нова и его жены Светла-
ны. Картины будут экспони-
роваться до лета, вход сво-
бодный для всех желающих.

Торжественное открытие 
выставки завершилось боль-
шим концертом студентов 
Московской академии им. 
Гнесиных — лауреатов мно-
гих музыкальных фестива-
лей и оперных конкурсов.

Владимир ЛЕНСКИЙ

Московский нефтеперера-
батывающий завод открыл 
на своём сайте новый раз-
дел — «Онлайн-приёмная» 
— mnpz.gazprom-neft.ru/
contacts/hotline. В этом спе-
циальном разделе каждый 
желающий может задать во-

прос и высказать своё мнение 
о работе нефтезавода. Отве-
ты будут направляться на ука-
занные пользователями элек-
тронные адреса, а наиболее 
интересные вопросы завод 
опубликует на сайте. 

Татьяна ТИХОНОВА

В больнице на Стромынке 
открылась выставка

Московский НПЗ открыл онлайн-приёмную

Теперь мяч в лес не улетает

Жители Метрогородка Виталий Якимов, 
Александр Кузьмин и Евгений Комаров 
(слева в форме) условиями службы довольны

Ирина стала призёром этого 
конкурса в четвёртый раз
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 Татьяна Попова, вре-
менно безработная, Ко-
сино-Ухтомский:
— Мы всей семьёй делаем 
прививки каждую осень: 
эпидемия гриппа пример-
но в одно и то же время 
бывает, так что заранее к 
ней готовимся. Ни на ка-
кие «ужасы», о которых го-
ворят: об аллергии на вак-
цину или о том, что она не 
помогает, — не обращаем 
внимания. И правильно, 

потому что никто из нас за 
эти годы гриппом не бо-
лел. Так что я всецело за 
вакцинацию.

 Валерий Тимкин, со-
трудник техподдержки, 
Восточное Измайлово:
— Я считаю, что вся эта па-
ника, которая была во вре-
мя эпидемии гриппа в Мо-
скве, создана искусствен-
но. Люди скупили огром-
ное количество лекарств 

в аптеках, принесли при-
быль фармацевтам. Мож-
но подумать, это какая-то 
особая эпидемия, как буд-
то в 1980-1990-е годы люди 
не умирали от гриппа. Уми-
рали, и ещё как, просто не 
сообщают, что эти люди не 
сразу обратились к врачу, 
например, или перенесли 
грипп на ногах и так далее. 
Что касается вакцинации, 
то я предпочитаю просто 
поддерживать иммунитет 

витаминами, а не делать 
прививку.

 Елена Мухина, няня, 
Преображенское:
— Если честно, задумалась 
о вакцинации серьёзно. 
Сама всегда скептически к 
ней относилась, но в этом 
году было даже страшно 
во время всей этой пани-
ки. Только, конечно, во вре-
мя разгара эпидемии при-
вивку делать уже поздно, 

так что в следующий раз, 
наверное, сделаю заранее. 
Думаю, хуже от этого точно 
не будет.

 Виктория Артёмова, 
продавец-консультант, 
Новокосино:
— Сложный вопрос. Я не 
против следующей зи-
мой или осенью попробо-
вать привиться (этой зи-
мой, к счастью, обошлось, 
у меня была только про-

студа), но ведь каждый 
год появляются всё новые 
штаммы гриппа, а мне ин-
тересно: вакцина помога-
ет от какого-то одного или 
от всех известных? Если 
от всех известных, сделаю 
прививку обязательно.

Алина ДЫХМАН

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru 

Изменилось ли ваше отношение к необходимости вакцинации после эпидемии гриппа 
этой зимой?

ВАШЕ МНЕНИЕ

В 
этом году сотруд-
ники Мосприро-
ды пред лагают 
отметить прово-

ды зимы в экоформате, 
отказавшись от унич-
тожения мусора в поль-
зу его переработки. 12 
марта в усадьбе Куско-
во пройдёт специальная 
акция. Сюда можно бу-
дет принести небольшие 
бытовые электроприбо-
ры, например утюг, элек-
трочайник, фен, гаджет 
и т.д.

Перед сдачей их можно 
сфотографировать и вы-
ложить в «ВКонтакте», 
«Фейсбуке» или «Инста-
граме» с хештегом #Элек-
тромасленица. Из элек-
тролома в парке создадут 
арт-объекты и экоскуль-
птуры, а после их отпра-
вят на переработку.

В программе праздни-
ка — экскурсии, элек-

тронная музыка и уго-
щения. На творческих 
мастерских гостей нау-
чат ремонтировать сло-

манные предметы, пе-
ределывать старые вещи 
в новые и создавать соб-
ственные произведения 
экоарта.

Акция даст старт по-
стоянной программе 
по сбору и переработке 
электролома. Те, кто не 
сможет принести все не-
нужные электроприборы 
12 марта, могут сделать 
это уже сейчас и сдать 
их в пункты приёма эко-
лого-просветительских 
центров ВАО:

— «Царская пасека» 
(пос. Измайловская Пасе-
ка, 1, тел. (499) 166-3687); 

— «Конный двор» (ул. 
Металлургов, 41, тел. 
(495) 672-6982);

— экошкола «Кусково» 
(3-я Музейная ул., 40, стр. 
1, (495) 370-0750).

Начало акции в Куско-
во — 12.00.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

В усадьбе Кусково пройдёт 
Масленица с экологическим уклоном

В каждом из 16 райо-
нов состоялись концерт-
ные программы, мемори-
альные акции, встречи с 
ветеранами, спортив-
ные мастер-классы, экс-

курсии в пожарные ча-
сти, дворовые праздни-
ки, праздничные обеды 
и чаепития.

18 февраля в обще-
ственном центре «Мос-

совет» на Преображенке 
для жителей организова-
ли концертную програм-
му «Честь и доблесть на 
все времена!». Собрав-
шихся поздравили депу-

тат ГД РФ Антон Жар-
ков и руководитель ап-
парата префектуры Ма-
рина Сякова. От имени 
префекта ВАО Всеволо-
да Тимофеева она вручи-
ла сотрудникам силовых 

структур округа грамоты 
за безупречную службу и 
высокие достижения.

19 февраля ровно в пол-
день около памятника 
маршалу Рокоссовскому 
на одноимённом бульва-

ре и у Вечного огня на во-
инском мемориале Пре-
ображенского кладби-
ща прошли памятные 
митинги с возложением 
цветов.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

В округе отпраздновали День защитника Отечества 

Из электролома в парке 
создадут арт-объекты 
и экоскульптуры

С 1 марта городской 
социальный 
стандарт вырастет 
до 14,5 тысячи 
рублей

Как сообщили в Управ-
лении социальной за-
щиты населения ВАО, с 
1 марта 2016 года размер 
городского социального 
стандарта увеличится с 
12 тыс. до 14,5 тыс. рублей.

Кроме того, участни-
кам обороны Москвы с 1 
января текущего года до 
4 тыс. рублей увеличен 
размер ежемесячной ком-
пенсационной выплаты 
(в 2015 году она состав-
ляла 2780 рублей).

Размеры остальных со-
циальных выплат в 2016 
году останутся на уровне, 
установленном в 2015 году.

Ольга КАРАСИНА

К Вечному огню на Преображенском кладбище возложили цветы

Во время концерта в ОЦ «Моссовет»

Сдать ненужные электроприборы можно уже сейчас
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М
осквичи уже, 
кажется, дав-
но перестали 
удивляться но-
вым погодным 

сюрпризам. За эту зиму в 
Москве были и похолода-
ния, и оттепели, город за-
сыпало снегом, покрыва-
ло льдом и даже поливало 
дождями.

Февральский ливень 
стал, пожалуй, самой боль-
шой неожиданностью для 
городских коммунальных 
служб. Неожи данная «вес-
на» зимой привела  к обра-
зованию подтоплений и 
луж.

На борьбу с лужами

Одна из причин, почему 
вода сразу не уходит с мо-
сковских улиц, — это заби-
тые ливнёвки. По правилам 
их чистят в течение всего 
года. В пониженных местах 
это делается не реже двух 
раз в месяц, а также после 
каждого снегопада или до-
ждя. Сейчас по всей столи-
це дежурят бригады Мосво-
достока. Они откачивают 
воду и следят за тем, чтобы 
она не скапливалась. Для 
этого у коммунальщиков 
есть насосы, мотопомпы и 
насосные станции.

Всего в городе ГУП 
«Мосводосток» обслужи-
вает более 110 тысяч водо-
приёмных колодцев. Для их 
очистки используют спе-
циализированную отка-
чивающую технику: оте-
чественные илососные ма-
шины КО-507, КО-510, ком-
бинированные машины 
ДКТ-245, ДКТ-255, кана-
лопромывочные машины, 
а также импортную техни-
ку на шаcси Man, Mercedes-
Benz, Unimog и другие.

Во время февральских 
оттепелей решётки ливне-
вой канализации чистили 
1180 работников Мосводо-
стока. На работах они за-
действовали 239 единиц 
техники.

С последствиями 
ливня справились

Московск ие комму-
нальные службы смогли 
во всеоружии встретить 
гололёд, который обра-
зовался в результате ано-
мального февральского 
дождя и последующего 
похолодания. 16 февраля 
за день выпало более 40% 
месячной нормы осадков, 
и вечером вся вода нача-
ла замерзать из-за резко-
го похолодания. Обра-
зовалась сильная голо-
ледица. В ночь в проти-
вогололёдной обработке 

пешеходных зон, троту-
аров и других городских 
территорий участвова-
ли порядка 37 тысяч ра-
бочих.

На последнем опера-
тивном совещании пре-
фект округа Всеволод Ти-

мофеев поблагодарил глав 
управ за круглосуточную 
работу по борьбе с ано-
мальной погодой, но вме-
сте с тем поручил быть 
готовыми к новым погод-
ным аномалиям.

— Прогнозы говорят о 
том, что нам расслабля-
ться не стоит. Я прошу 
быть готовыми к различ-
ным осадкам, — сказал он.

С начала зимнего сезо-
на коммунальные служ-
бы Восточного округа 
использовали уже более 
9  тысяч тонн жидких ре-
агентов для обработки от 
снега и наледи проезжих 
частей дорог и свыше 8 ты-
сяч тонн комбинирован-
ных твёрдых реагентов 
для обработки тротуаров 
и дворовых территорий. 

Куда обращаться

Если вы видите скопле-
ние воды в подземном пе-
реходе, нужно позвонить 
в круглосуточную диспет-
черскую ГБУ «Гормост» по 
телефону (495) 632-5846. 
Отправить жалобу мож-

но и по электронной почте 
disp-gormost@dom.mos.ru.

За состояние дворовых 
территорий, в том чис-
ле за ликвидацию подто-
плений, отвечают упра-
ва района, префектура ад-
министративного округа, 
Департамент жилищно-
коммунального хозяйства 
и благоустройства г. Мо-
сквы и компания «Мосво-
досток». Контролирует их 
работу Объединение адми-
нистративно-технических 
инспекций (ОАТИ). В ин-
спекцию в будние дни мож-
но обратиться по телефону 
горячей линии (499) 264-
9681. С понедельника по 
четверг звонки принима-
ют с 8.00 до 17.00, в пятни-
цу  с 8.00 до 15.45, перерыв  
с 12.00 до 12.45. Электрон-
ная приёмная: oati.mos.ru/
contacts/reception.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

ГОРОД

Открыта 200-я станция 
московского метро

15 февраля состоялось 
долгожданное открытие 
для пассажиров 200-й стан-
ции метро — «Саларьево», в 
котором принял участие мэр 
Москвы Сергей Собянин. По 
словам мэра, ввод станции 
позволит значительно сни-
зить транспортную нагруз-
ку на автомобильные маги-
страли Юго-Запада Москвы.

Реконструкция 
стадиона «Лужники» 
будет завершена 
раньше срока

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин объявил, что строи-
тельные работы на стадионе 
«Лужники» будут завершены 
в этом году. По словам мэра 
Москвы, на объекте полным 
ходом идут комплексные 
работы, в том числе подвод 
электросетей, подключение 
водопроводных и очистных 
сооружений.

На Софийской 
набережной в Москве 
появится квартал 
малоэтажной застройки

Решение о застройке 
участка было принято на за-
седании Градостроительно-
земельной комиссии Прави-
тельства Москвы. Здесь на 
площади 1,4 гектара постро-
ят малоэтажный комплекс, 
который включит в себя и 
существующие историче-
ские здания. Все памятники 
архитектуры будут отрестав-
рированы.

Спортгородок МГСУ 
станет одним из лучших 
в стране

О намерении и дальше 
развивать спортгородок 
МГСУ заявил мэр Москвы 
Сергей Собянин после по-
сещения вуза. Мэр горо-
да заверил, что Правитель-
ство Москвы выделит необ-
ходимые средства на покуп-
ку оборудования для манежа 
МГСУ. Также Сергей Собя-
нин заявил, что при уни-
верситете будет построен 
25-метровый бассейн, ве-
дутся проектные работы. 

Свыше 6,3 тысячи 
спортивных объектов 
построено в Москве 
за пять лет

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин огласил статистиче-
ские данные по спортивным 
сооружениям в городе, от-
метив, что за пять лет город 
получил более 6 тысяч спор-
тивных объектов. Он сооб-
щил, что за последние пять 
лет мест, где можно зани-
маться спортом и физиче-
ским развитием, стало не-
сравнимо больше, чем в 
2010 году.

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ

Коммунальщики Москвы вышли на борьбу с подтоплениями и лужами

Сейчас по всей 
столице 
дежурят 
бригады 
Мосводостока

Мэр Москвы Сергей 
Собянин поблагодарил 
за поддержку и взаим-
ное сотрудничество не-
коммерческие органи-
зации столицы. Градо-
начальник отметил это 
во время выступления 
на заседании Совета 
при полпреде Прези-
дента России в Цен-
тральном федеральном 
округе и Общественной 

палаты Центрального 
федерального округа. В 
Москве существует не-
сколько десятков ты-
сяч НКО, из них почти 
5 тысяч активно взаи-
модействуют с властью, 
подчерк нул Сергей Со-
бянин. Особую благо-
дарность за тяжёлый 
труд в непростое время 
от мэра заслужили про-
фсоюзы.

— Одним из ключевых 
институтов гражданско-
го общества по-прежнему 
остаются профсоюзы Мо-
сквы, которые объеди-
няют миллионы трудя-
щихся. В городе созда-
на эффективная система 
взаимодействия на всех 
уровнях власти с москов-
скими профсоюзами, — 
сказал мэр. 

Ирина КОРНЕЕВА 

На заседании Прави-
тельства Москвы мэр Сер-
гей Собянин огласил ре-
зультаты работы крауд-
сорсинг-проекта по разви-
тию детских поликлиник. 
В опросе приняли участие 
12 тысяч жителей Москвы.

— Сегодня стоит зада-
ча проанализировать эти 
предложения уже с про-
фессиональным сообще-
ством, — сказал Сергей 
Собянин.

В результате из 10 ты-
сяч предложений на сай-
те было отобрано 161, име-
ющее потенциал для вне-
дрения в систему здраво-
охранения.

Среди наиболее инте-
ресных идей прозвуча-
ло предложение увели-
чить и стандартизировать 
сроки действия рецептов 

на молочную кухню. Если 
сейчас срок действия — 
от одного до трёх меся-
цев (зависит от поликли-
ники), то после принятия 
стандарта срок будет один 
для всех — три месяца. 

Игорь СМИРНОВ 

Ещё февраль, но тает снег 

Москвичи высказали свои предложения 
по работе детских поликлиник 

Около 5 тысяч НКО взаимодействуют 
с органами власти Москвы

Об этом объявил мэр 
Москвы Сергей Собя-
нин. 

— Коллеги по «Еди-
ной России» предложи-
ли увеличить единовре-

менные выплаты в разы: 
от 3 до 10 тысяч рублей, 
— сообщил он. 

Это решение было 
приурочено к 30-летию 
со дня Чернобыльской 

катастрофы. Как отме-
тил Сергей Собянин, 
получателями выплат 
являются на сегодняш-
ний день 16 тысяч жите-
лей Москвы.

Втрое увеличены выплаты ветеранам аварии 
на Чернобыльской АЭС

В гололёд передвигаться нужно крайне осторожно
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Адреса ТЦСО 
можно найти на сайте: 

dszn.ru

ЖКХ

У 
жителей ВАО, как 
и у всех москви-
чей, появилась 
возможность за-
казать копию за-

писи видеокамер, установ-
ленных на крышах домов 
и фиксирующих всё, что 
происходит во дворах и на 
улицах. В результате веро-
ятность того, что квартир-
ная или подъездная кража, 
разбой, угон или повреж-
дение автомобиля, хули-
ганство и другие правона-
рушения будут раскрыты 
по горячим следам, увели-
чивается в несколько раз. 
Видеокамеры также по-
могают следить за убор-
кой дворов и улиц и под-
держанием в чистоте кон-
тейнерных площадок.

Кино на Братской 

Из квартиры на Брат-
ской улице вынесли всё 
подчистую: деньги, золо-
то, технику. Хозяева обра-
тились в полицию без осо-
бой надежды: ну как всё 
это найдёшь? Однако во-
ров задержали буквально 
через несколько дней. 

 — Всё было запечатле-
но видеокамерой, кото-
рая установлена на кры-
ше дома напротив: как они 
выносили из подъезда сум-
ки с вещами, как грузили 

в машину, — говорит заме-
ститель начальника поли-
ции по охране обществен-
ного порядка района Ново-
гиреево Игорь Филипен-
ко. — Дальше за машиной 

следили камеры, установ-
ленные вдоль улиц, и за-
сняли весь маршрут до 
дома в Северном Черта-
нове, куда везли краденое. 

Соседям покажут 
фоторобот 

Всего на Братской ули-
це 10 видеокамер, фикси-
рующих в круглосуточ-
ном режиме происходя-
щее во дворах и рядом 

с подъездами. В целом 
в Новогирееве их около 
110, а в ВАО — более 18,5 
тысячи. Они установле-
ны на высоких домах так, 
чтобы в поле видимости 

попадало всё как во дво-
рах, так и вблизи точек, 
где бывает много народа: 
на перекрёстках, у стан-
ций метро, перед магази-
нами.

Работают с видеозапи-
сями и участковые. Ин-
спектор составляет фо-
торобот и обходит квар-
тиры: не бывает так, что-
бы в многоэтажном доме 
не нашлось свидетелей 
и очевидцев — тех, кто 
что-то слышал, на что-
либо обратил внимание.

— У этой оптики высо-
кая разрешающая способ-
ность, видно всё до мело-
чей, — говорит Игорь Фи-
липенко. — С помощью 
видеокамер раскрывают-
ся сегодня восемь из деся-
ти преступлений и право-
нарушений: квартирные 
и подъездные кражи, уго-
ны и повреждение ма-
шин, вандализм, хули-
ганство, разбой.

Заказать видеозапись 
может каждый 

Получить копию видео-
записи, сделанную в то 
время и в том месте, ког-
да там что-то случилось, 
может любой житель. 

— Факты, зафиксиро-
ванные уличными ви-
деокамерами, поступа-
ют в городскую систему 
видеонаблюдений, а по-
том копятся в общей базе 
данных — едином цен-
тре хранения и обработ-
ки данных, — рассказа-
ли в Департаменте ин-
формационных техно-
логий (ДИТ) г. Москвы. 
— Именно оттуда, из «об-
лака», копируются фраг-
менты, сделанные в тот 
отрезок времени, собы-
тия которого надо вос-
становить.

Чтобы заказать видео-
запись, надо как можно 
быстрее после случивше-
гося позвонить в единый 

центр хранения и обра-
ботки данных и оставить 
заявку. Оператор попро-
сит назвать дату, время и 
адрес (место) происше-
ствия.

 — Имейте в виду, заяв-
ки на скачивание видео-
архива принимаются в те-
чение пяти дней, потом 
запись стирают, — напо-
минают в ДИТ. 

Оператор назовёт но-
мер заявки. Но саму ви-
деозапись вам на руки не 
выдадут: её может полу-
чить только сотрудник 
ОВД или адвокат, кото-
рый представляет ваши 
интересы. 

Поэтому второй шаг — 
обратиться в полицию и 
написать заявление о том, 
что произошло. В течение 
30 дней сотрудник ОВД 
съездит в ДИТ с флеш-
кой или диском и заберёт 
запись.

Марина МАКЕЕВАВосемь из десяти 
преступлений раскрываются 
с помощью видеозаписи

За нами смотрят 
18,5 тысячи видеокамер фиксируют всё, что происходит во дворах и на улицах ВАО 

Общественного советника 
Андрея Бондаренко хорошо 
знают в Косино-Ухтомском. 
Он — председатель совета 
многоквартирного жилого 
дома 16 на улице Руднёвке.

— Общественной работой 
я занялся семь лет назад. Не-
довольна только жена: звон-
ки на мой телефон от жите-
лей района не прекращают-
ся даже в выходные дни. Об-
ращаются с самыми разными 
вопросами: о капремонте, об 
акции «Миллион деревьев», о 
том, что будет сделано в на-
шем районе, — говорит Ан-
дрей Бондаренко.

Он считает, что неравно-
душные люди могут навести 
порядок в доме, в котором жи-
вут, в своём дворе. 

А ещё Бондаренко убедил-
ся, что роль общественного 
советника очень важна: это 
своеобразный мостик меж-
ду жителями и местной вла-
стью. И для такого дела вре-
мени не жалко. В управе рай-
она внимательно прислушива-
ются к мнению общественных 
советников, считают их опо-
рой местной власти. Недав-
но были проведены совеща-
ния, где обсуждались вопро-
сы благоустройства района, 
содержания многоквартир-
ных жилых домов и дворов. В 
совещаниях приняли участие 
общественные советники всех 
микрорайонов. 

И конечно, обо всех пла-
нах они расскажут своим со-
седям. 

Валерий ГУК

Не считаясь 
с личным 
временем
ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

Полный список видео-
камер округа — на порта-
ле открытых данных Пра-
вительства Москвы www. 
data.mos.ru, раздел «Безо-
пасность». 

Контакт-центр для пода-
чи заявок в течение пяти 
дней после случившегося: 
(495) 587-0002
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В 
целом по округу число 
пожаров неуклонно со-
кращается с 2014 года, 
сообщили в Управле-
нии МЧС по ВАО.

Так, с начала 2016 года (данные 
на 18 февраля) в Восточном окру-
ге произошло 84 пожара. За ана-
логичный период 2015 года — 95. 
Число возгораний тоже снизи-
лось: со 125 до 105 случаев. Мень-
ше всего пожарные выезжали в 
Соколиную Гору, Сокольники и 
район Восточный: 1, 2 и 2 случая 
соответственно. Больше всего по-
жаров с начала года произошло в 
Гольянове — 13 случаев, в Север-
ном Измайлове и Перове — по 7.

Оставив горящую свечу, 
ушла на кухню

— К сожалению, чаще всего по-
жары происходят в жилом секто-
ре, — говорит начальник отдела 
надзорной деятельности и профи-
лактической работы Управления 

МЧС по ВАО полковник внутрен-
ней службы Илья Мисуна. — Са-
мая распространённая причина 
(и это по всей Москве, не только 
в ВАО) — неосторожное обраще-
ние с огнём, чаще всего при ку-
рении в состоянии алкогольного 
опьянения.

Но, по словам Ильи Мисуны, 
бывают и другие случаи. Напри-
мер, неосторожность при приго-
товлении пищи на газовой пли-
те. Есть и любители посушить бе-

льё прямо над горящими конфор-
ками. Некоторые (и такие случаи 
были в ВАО) разогревают на пли-
те… краску для ремонта квартиры. 
Часто пожары начинаются из-за 
свечей, которые, к примеру, зажи-
гают около иконок.

— В этом году в рождественские 
праздники пожилая женщина за-
жгла свечу, сама пошла на кухню. 
Свеча прогорела, наклонилась, 
упала на кресло. Пенсионерка 
попыталась сама погасить пла-
мя, но пострадала от огня. К сча-
стью, осталась жива, — рассказал 
Илья Мисуна.

На втором месте по распростра-
нённости — пожары из-за замы-
каний в электропроводке. Очень 
часто они происходят не только 
из-за неисправности, но и из-за 
перегрузки в сети, когда в «пилот» 
включают одновременно несколь-
ко мощных потребителей энер-
гии: электрочайник, микровол-
новую печь и так далее.

Открытое окно 
лишь поможет пожару 
разгореться

Сотрудники МЧС напомина-
ют: если у вас или у ваших со-
седей случился пожар, главное 
— сразу же вызвать пожарную 
охрану. Если загорелся быто-
вой электроприбор, постарай-
тесь его обесточить, если те-
левизор — прежде всего вы-
дерните вилку из розетки или 
обесточьте квартиру, отклю-
чив подачу энергии от элек-

трощита. Горящий телевизор 
выделяет множество токсиче-
ских веществ, поэтому поста-
райтесь сразу же вывести из 
помещения людей. Накройте 
телевизор любой плотной тка-
нью, чтобы прекратить доступ 
воздуха. Проверьте, закрыты 
ли все окна и форточки, иначе 
доступ свежего воздуха приба-
вит огню силы. Если горят дру-
гие электрические приборы или 
проводка, то надо выключить 
рубильник, выключатель или 
электрические пробки и после 
этого вызвать пожарных. 

Алина ДЫХМАН

Телефон вызова пожарной ох-
раны и спасателей 01 или 101.

При вызове с мобильных те-
лефонов — 112. 

Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве (495) 637-
2222

Есть любители 
посушить 
бельё прямо 
над горящими 
конфорками

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru 
Звоните: (495) 681-3328, (495) 681-3970

—ÏËÌÓ‚˚
ÁÌ‡˛Ú, ÒÚ‡‡ˇ

˝ÎÂÍÚÓÔÓ‚Ó‰Í‡ ñ
ËÒÚÓ˜ÌËÍ
ÔÓÊ‡‡

Äëÿ îáîãðåâàòåëÿ
íóæíà åùå îäíà
ðîçåòêà

Íà êóõíå äîëæíî
áûòü íå ìåíåå òðåõ

ðîçåòîê

ÒÒåïåðü íàãðóçêà íà
ýëåêòðîñåòü ìåíüøå

Ìàøà çâîíèò
ýëåêòðèêó

Äëÿ îáîãðåâàòåëÿ
íóæíà åùå îäíà
ðîçåòêà

Íà êóõíå äîëæíî
áûòü íå ìåíåå òðåõ

ðîçåòîê

Òåïåðü íàãðóçêà íà
ýëåêòðîñåòü ìåíüøå

Ìàøà çâîíèò
ýëåêòðèêó

Семья Смирновых живёт в Восточном округе. 
Маша и Саша при пожаре сразу набирают 
номер 101 или 112  с мобильного телефона

У хороших хозяев 
электропроводка исправна

Сергей Собянин 
наградил героев, 
спасших женщину 
в метро

Полицейский Артём Ко-
ролюк и гость столицы из 
Киргизии Марат Исаев, 
которые спасли пассажир-
ку столичной подземки от 
гибели под колёсами поез-
да, получили на прошлой 
неделе в ОМВД по райо-
ну Южное Медведково в 
СВАО благодарственные 
письма от мэра Москвы 
Сергея Собянина.

Инцидент произошёл 
на станции метро «Крас-
носельская» 11 февраля. 
Одна из пассажирок упа-
ла на пути во время при-
ступа эпилепсии. Коро-
люк и Исаев спрыгнули 
вниз и попытались вта-
щить женщину обратно, 
но не успели: поезд уже 
приближался. Тогда они 
положили её в углубление 
между рельсами и сами 
легли там же.

 — Это настоящий геро-
ический поступок, — ска-
зал Сергей Собянин. 

Ольга ИГНАТОВА 

Число пожаров 
в округе снижается

Мэр Москвы 
открыл 2-й 
городской форум 
кадетского 
образования

В Москве прошёл 2-й го-
родской форум кадетского 
образования «Честь имею 
служить Отчизне».  

Кадетское движение 
становится всё более по-
пулярным среди жителей 
Москвы, отметил Сергей 
Собянин. В городе обуча-
ются около 11 тысяч ка-
детов, некоторые из них 
прошли конкурс 15 чело-
век на место. Градоначаль-
ник пообещал поддержи-
вать кадетов и открывать 
новые кадетские классы в 
Москве.

— Правительство Мо-
сквы поддерживает тра-
диционные кадетские 
корпуса и открывает но-
вые кадетские классы в 
московских школах, — 
сказал Сергей Собянин.

Светлана НИКОНОВА 

Начальник отдела Управления МЧС 
по ВАО полковник внутренней службы 
Илья Мисуна

Статистика пожаров по районам ВАО 
( с начала 2016 года)
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Щ ё л к о в с к о е 
шоссе, ве-
чер. Сажусь в 
269-ю марш-
рутку, наро-

да мало. Говорю название 
остановки. Водитель, пло-
хо говорящий по-русски, 
одной рукой берёт оплату, 
а другой лихо выруливает 
на полосу. Район малозна-
комый, в темноте остано-
вок не видно. Шофёр про-
махивается мимо нужной 
мне остановки. Ругаясь, 
выхожу.

И городу тоже однажды 
надоело низкое качество 
сервиса в «джихад-марш-
рутках». С середины мая 
— начала июня автобусы 
и маршрутки начнут ко-
лесить по округу на но-
вых условиях.

Один маршрут — 
один перевозчик

Раньше было так: боль-
шие автобусы принадле-
жали Мосгортрансу и при-
нимали все виды билетов, 
включая льготные, а марш-
рутки — частным компани-
ям, принимали оплату на-
личными и конкурировали 
между собой на одних и тех 
же маршрутах.

По новой модели вводит-
ся принцип «один марш-
рут — один перевозчик», 
дублирование исключено.

— Это означает, что там, 
где работает частник, не 
будет работать Мосгор-
транс, потому что сейчас 
на маршруте бывает 10 
перевозчиков, — говорит 
председатель совета дирек-
торов группы «Автолайн» 
Сергей Моисеев.

Из этого следует ещё 
одно новшество: если 
раньше частные перевоз-
чики ездили только на 
маршрутках, то теперь 
частными станут большие 
и средние автобусы. По 
предварительным данным 
Департамента транспорта 
г. Москвы, в Восточном 
округе 11 частных пере-
возчиков будут обслужи-
вать 37 маршрутов, пустив  
автобусы большой, сред-

ней и малой вместимости 
(маршрутками). Средние 
автобусы пустят на мало-
загруженные маршруты, 
например 41-й, что позво-
лит сократить интервал 
движения — пусть мень-
ше, зато чаще.

Строго по расписанию

По идее с весны мы как 
пассажиры должны по-
чувствовать резкое улуч-
шение в работе обще-
ственного транспорта.

Для жителей главное 
преимущество новой мо-
дели в том, что в частных 
автобусах можно будет 
расплачиваться проезд-
ными билетами «Трой-
ка», «Единый», все льго-
ты учитываются. Пасса-
жиры смогут экономить 

30-40% на проезде за счёт 
единых тарифов. Выгод-
но и перевозчикам: город 
платит перевозчику за об-
служивание маршрута, за 
сверхплановые перевозки 
пассажиров.

Ещё один положитель-
ный момент — движение 
станет предсказуемым. 
Одним из пунктов кон-
тракта является жёсткое 
соблюдение расписания. 
Насколько этот пункт 

выполним в условиях мо-
сковского трафика (на-
пример, на Большой Чер-
кизовской в час пик) — 
вопрос! Но перевозчики 
смотрят в будущее с оп-
тимизмом.

— Город обещал от-
крыть 22 выделенные по-
лосы, в автобусах решили 
снять турникеты для уско-
ренной посадки, а водите-
ли проходят дополнитель-
ное обучение и повышают 

профессионализм вожде-
ния. На каждый маршрут 
по два-три водителя: что-
бы часто менялись и не 
уставали, — говорит Сер-
гей Моисеев.

Ни жарко, ни холодно

Также нам не будет ни 
жарко, ни холодно: все 
автобусы, включая марш-
рутки, оборудованы кли-
мат-контролем. Ещё из 
технических улучшений: 
большие автобусы с вме-
стимостью до 100 пасса-
жиров будут низкополь-
ными, в средних авто-
бусах (50 пассажиров) 
низкопольный один из 
входов.

Пассажиры смогут сто-
ять в полный рост: пе-
ревозчики обязаны ис-

пользовать микроавто-
бусы с высокими потол-
ками (здесь есть стоячие 
места), например «Мер-
седес», «Форд» и «Ивеко».

Весь транспорт будет 
новенький: не более двух 
лет службы, соответствие 
экостандарту Евро-5, ин-
формационные табло, 
голосовое оповещение, 
подключение к порталу 
«Наш город» и «Яндекс»-
маршрутам. 

— Сейчас идёт закупка 
автобусов МАЗ (Минск), 
Ли АЗ (Подмосковье), 
«Ивеко» (Италия), — го-
ворит гендиректор «Ав-
толайна» Александр Тур.

Водителю жевать 
запрещается

Водители компаний, 
которые выиграли новый 
тендер, будут иметь опрят-
ный внешний вид (в иде-
але — специальную фор-
му), им будет запрещено 
курить в кабине, разго-
варивать по мобильному, 
высаживать пассажиров 
вне остановок, им нельзя 
будет даже жевать во время 
движения, иначе штраф. 
Если нарушений много, с 
водителем могут растор-
гнуть контракт. Контрак-
ты заключают на пять лет, 
размеры штрафов сейчас 
определяются.

Узнать автобусы и марш-
рутки, которые начали ра-
ботать по новым прави-
лам, можно будет по фир-
менной светло-синей рас-
цветке Мосгортранса.

Мария ГУСЕВА

Шофёр в автобусе — 
мой лучший друг
Каким будет новый формат пассажирских перевозок

Автобусы и маршрутки, 
которые работают по новым 
правилам, можно будет узнать 
по фирменной светло-синей 
расцветке
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Недавно мне начис-
лили долг за 27 кубо-
метров воды, хотя на 

самом деле я трачу 2 куба в 
месяц. Мне сказали, что так 
вышло потому, что я не сде-
лала поверку счётчика год 
назад и мне считали воду по 
общедомовому счётчику. Но 
почему я должна платить за 
воду, которую не тратила? 

Валентина Тимофеевна, 
ветеран труда, 84 года,

Щёлковское ш., 12, корп. 2

Две услуги

В «Жилищнике района 
Северное Измайлово» по-
яснили, что если житель 
не произвёл поверку во-
досчётчика и не принёс 
акт поверки в управляю-
щую компанию и в центр 
госуслуг, то ему начинают 
начислять расход воды по 
общедомовому прибору 
учёта, что всегда больше 
фактически потраченных 
кубометров. Так и обра-
зовалась задолженность 
пенсионерки.

В разговоре с Валенти-
ной Тимофеевной выяс-
нилось, что она перепу-
тала две платные услуги: 
поверку водосчётчика 
(обязательная процеду-
ра, которая проводит-
ся раз в несколько лет) и 
тех обслуживание (добро-
вольная услуга, осмотр 
прибора дважды в год).

— В течение шести лет 
после установки счётчи-
ка ко мне дважды в год 
приходил специалист из 

этой компании, пару ми-
нут осматривал прибор и 
получал за это 480 руб-
лей. Разве это не повер-
ка прибора? — недоуме-
вает пенсионерка. 

К сожалению, осмотр 
прибора, который описа-
ла жительница, относит-
ся к услуге техобслужи-
вания прибора. Она не-
обязательна. Но нередко 
установщик прячет та-
кой договор среди стра-
ниц акта установки водо-
счётчика или его повер-
ки, подсовывает кучу бу-
маг на подпись жителю, 
и тот незаметно для себя 
подписывает ненужный 
договор. 

Читайте документы!

— Совершенно случай-
но я узнала от соседки, 
что платить нужно только 
один раз в несколько лет, 

а не дважды в год, как я, — 
пожаловалась Валентина 
Тимофеевна. — Поэтому, 
когда эта компания пред-
ложила сделать поверку в 
2014 году, я в сердцах от-
казалась от их услуг: и так 
они наживались на мне 
столько лет!

Спохватилась житель-
ница, только получив 

ЕПД с задолженностью 
за 27 кубов.

Поверка — это обследо-
вание прибора, насколь-
ко он соответствует ме-
трологическим характе-
ристикам. В управе рай-
она Северное Измайлово 
напомнили жителям, 
что поверку водосчётчи-
ков необходимо прово-

дить в сроки, указанные 
в техпаспорте прибора, — 
один раз в несколько лет. 

А вот договор на техоб-
служивание водосчёт-
чиков, когда специалист 
приходит раз в полгода и 
осматривает прибор и це-
лостность пломб, — дело 
добровольное, заклю-
чать его совсем не обяза-
тельно. Поэтому нужно 
внимательно читать до-
кументы, которые пред-
лагают подписать при 
установке, замене или 
поверке счётчика.

Как исправить дело
Как сообщил первый 

заместитель главы управы 
района Северное Измайло-
во по ЖКХ и благоустрой-
ству Борис Яковлев, если 
оплата образовавшегося 
долга неподъёмна для жи-
теля, он может обратить-
ся за разовой материаль-
ной помощью. Заявление 
заполняется в центре гос-
услуг района. Обратиться 
за помощью может любой 
житель, попавший в труд-
ную жизненную ситуацию. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Не сделал поверку водосчётчика — 
стал должником

Договор на техобслуживание 
водосчётчиков — дело 
добровольное

Недели две назад в 
управу пришла ба-
бушка, передала 

письмо и попросила напе-
чатать в окружной газете. 
Написала так, как сумела, 
если что, подредактируйте.

С уважением, Александр 
Петров, главный специалист 

управы района Восточное 
Измайлово

2 января 2016 года в 9 
часов утра я решила схо-
дить в продовольствен-
ный магазин «Пятёроч-
ка» на ул. Первомай-
ской, 26.

В магазине народа 
было очень мало: кассир, 
продавцы и три покупа-
теля. Положив нужные 
продукты в тележку, я 
направилась к кассе, пе-
редо мной стоял только 
молодой человек. Когда 
подошла моя очередь, 
я спросила у кассира: 
«Сколько с меня за по-
купки?» А кассир мне в 

ответ: «Платить ничего 
не надо, стоящий впе-
реди вас мужчина опла-
тил ваши покупки — это 
вам от него новогодний 
подарок». Я его не знаю. 
Мужчина уже выходил 
из магазина, а я так и 
встала у кассы с рази-
нутым ртом. Прожила 
на свете 83 года, но та-
ких чудес со мной ещё не 
происходило.

Я даже не успела вы-
разить признательность 
этому человеку, так что 
прошу вас от меня по-
благодарить его через 
газету. Поздравляю его 
с наступившим Новым 
годом! Желаю ему здо-
ровья, счастья в личной 
жизни и успехов в работе!

Думаю, что с такой ду-
шой и сердцем он будет 
счастлив, а я до конца 
своих дней буду вспо-
минать этот случай.

Жительница района 
Восточное Измайлово

От редакции. Сначала 
мы решили разыскать ба-
бушку (она оставила свой 
телефон в управе), потом 
молодого человека найти, 
а в итоге сделали, как она 
просила: просто напечата-
ли письмо. Был бескорыст-
ный подарок, была в ответ 
(и продолжается) искрен-
няя радость. Ну и не бу-
дем им мешать — адреса-
ми, телефонами и именами.

Вот бабушка написала, 
что случай этот удиви-
тельный. А так ли он уни-
кален? Наверняка каждый 
из нас, если подумает ми-
нут пять, вспомнит с де-
сяток таких случаев беско-
рыстного порыва. Так воз-
вращается добро, когда-то 
отданное ближнему.

«До конца дней буду вспоминать 
этот случай»

Могут ли жители 
увидеть техпаспорта 
на лифты в нашем 

доме, чтобы знать, когда 
лифты установили, каков 
срок их эксплуатации, когда 
их должны ремонтировать? 
После последних событий с 
лифтами в Москве хочу 
удостовериться, что проис-
ходит с нашими лифтами.

Александр Владимирович,
район Новокосино

Управляющие компа-
нии заключают договоры 
на обслуживание лифтов 
со специализированны-
ми компаниями, у кото-
рых и находится техни-
ческая документация на 
лифтовое хозяйство. 

— Вся техническая до-
кументация на лифты хра-
нится у эксплуатирующей 
компании. В нашем рай-
оне это Мослифт, — рас-
сказал руководитель ГБУ 
«Жилищник района Ново-
косино» Георгий Логинов. 
— Документация посто-

янно дополняется, специ-
алисты Мослифта вносят 
туда новые данные о про-
водящемся техобслужива-
нии. Так что это довольно 
большой объём информа-
ции. Жителям нужно об-
ратиться в «Жилищник», 
а мы подберём нужные до-

кументы о техническом со-
стоянии лифтов, сертифи-
каты и предоставим их для 
ознакомления. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Новокосино»: ул. Суздальская, 34а. 
Тел. (495) 701-0735

Можно ли жителю посмотреть 
техпаспорт на лифт?

Пегас  очень дружелюбен, 
ладит с другими собака-
ми, хорошо ходит на повод-
ке. Подойдёт людям, имею-
щим опыт содержания со-
бак. Примерная дата рож-
дения: август 2014 года. 
Рост — 50-55 см в холке. 
Тел. 8-916-793-3877, Ана-
стасия.

Корки — пёс небольшого 
роста (до 45 см в холке), с 
очень густой, трёхцветной 
шёрсткой. Корки спокой-
ный, дружелюбный, нена-
вязчивый и мудрый. Учится 
ходить на поводке. Пример-
ный год рождения: 2011-й. 
Тел. 8-916-888-3330, Ма-
рия.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (район Ко-
сино-Ухтомский, проектируемый 
проезд №265) содержится около 
2500 собак и кошек. Волонтёры 
постоянно ухаживают за ними, 
общаются, чтобы те были гото-
вы к встрече с потенциальными 
хозяевами. Ведь каждый пёс и 
кот хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

POCHTA@NEWSVOSTOK.RU 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

Управляющая компания должна предоставить 
жителям документы на лифт
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В 
Б о г о р о д с к о м 
есть предпри-
ятие со звон-
ким названием 
« Лит-Фонон». 
По созву чию 

слов можно подумать, что 
там делают музыкальные 
инструменты, но это не 
так. Там делают электрон-
ную начинку для всех вы-
сокоточных отечествен-
ных ракет. Если изделия 
«Фонона» и могут зву-
чать, то только в момент 
эффектного взрыва.

Звонок с Луны
— Нашими микроми-

ниатюрными изделиями 
сегодня оснащают почти 
все отечественные раке-
ты, в том числе и косми-
ческие, — говорит гене-
ральный директор пред-
приятия Сергей Гуз.

Дело в том, что на орби-
те обычная электроника 
«умирает». Чтобы косми-
ческие лучи не изрешети-
ли «мозги» аппарата, нуж-
ны особые защищённые 
микросхемы.

— Думаете, почему сей-
час всё чаще приходят 
новости о неисправных 
спутниках? — продолжа-
ет директор. — Всё просто. 
Рынок завален китайским 
ширпотребом, в том числе 
и электронным.

Как следствие, в ходе го-
сударственных испытаний 
сверхсекретная «Булава» 
на китайских микросхе-
мах упорно падала в море 
13 раз. Система заработа-
ла как надо, только когда 
под наблюдением экспер-
тов из госкомиссии её ос-
настили оте чественными 
чипами. По той же причи-
не в своё время новейший 

баллистический носитель 
«Синева» вылетать из шах-
ты «отказался». 

— Микросхемы, способ-
ные справиться с такими 
нагрузками, не купишь в 
китайском магазинчике. 
Наши кварцевые генера-
торы и резонаторы — это 
изделия практически руч-
ной работы. К тому же не 
стоит забывать ещё один 
аспект: своя микроэлек-
троника — гарантия на-
циональной безопасно-
сти, — уверен Сергей Гуз.

И не только в области 
обороны. Например, свой 
собственный смартфон 
для спецов «Лит-Фонона» 
смастерить проще просто-
го. Он получится хоть и до-
рогой, но зато с его помо-
щью можно будет хоть с 
Луны звонить: не подведёт!

Спасали Москву 
от бомб

История нынешнего 
«Лит-Фонона» началась 
ещё в 30-х годах прошлого 
века. Уже тогда умные го-
ловы сообразили, что для 
радиоаппаратуры нужны 
пьезоэлектрические кри-
сталлы. В первые дни во-
йны предприятие полу-
чило задание изготовить 
резонаторы для военных 
радио станций. Спешно 
началась работа по ор-
ганизации производства 
кристаллов сегнетовой 
соли и изделий из них. 
Первое оперативное обо-
ронное задание предприя-
тие получило в связи с не-
обходимостью создания 
прибора для обнаруже-
ния авиабомб замедлен-
ного действия: эти бомбы 
тогда сыпались на Москву 
градом. Сотрудники пред-
приятия за считаные дни 
изготовили опытный об-

разец стетоскопа с пье-
зоэлектрическим щупом. 
Испытания стетоскопа 
прошли успешно: благо-
даря особой чувствитель-
ности он обнаруживал ча-
совые механизмы в земле 
на глубине до 10 метров. 

В 1980-х благодаря таким 
предприятиям, как «Лит-
Фонон», наша страна вхо-
дила в число трёх ведущих 
электронных держав. При-
чём, например, в области 
СВЧ-микроэлектроники 
СССР сильно обгонял и 
США, и Японию. Даже в 
момент заката СССР со-
ветская микроэлектрони-

ка отставала от американ-
ской не намного: в самых 
технологичных сегментах 
— всего на пару лет.

Самое главное — 
это люди

— Но после разруши-
тельных 1990-х этот раз-
рыв увеличился с одно-
го до 17 технологических 
поколений. А мы в те годы 
боролись за наши бес-
ценные кадры, — говорит 
Сергей Гуз.

Умные головы подсчи-
тали, что один микропро-
цессор по вкладу в эконо-

мику равен цистерне неф-
ти, поэтому сейчас резко 
взялись за подъём отрас-
ли. Сегодня «Лит-Фонон» 
завален заказами от Ми-
нистерства обороны, Рос-
космоса и Росатома. По 
сути, предприятие рабо-
тает как технопарк, объе-
динив под своим крылом 
более мелкие производ-
ственные компании. 

— По-прежнему самое 
главное для нас — это кад-
ры. Сейчас не осталось ни 
одного вуза, готовящего 
специалистов по пьезо-
технике, поэтому мы вы-
нуждены выращивать спе-
циалистов буквально как 
драгоценные кристаллы, 
— сообщает Сергей Гуз.

Почти половина работ-
ников — молодёжь. Сред-
няя зарплата на произ-
водстве — 50-60 тыс. ру-
блей. Есть возможность 
подработки. Даже если 
на предприятие прихо-
дит специалист без выс-

шего образования, ком-
пания сама оплачивает 
его обучение в вузе.

В социальном плане в 
«Лит-Фононе» сделано 
всё, чтобы не терять кад-
ры. Не удивительно, что 
это предприятие ВАО счи-
тается лидером столицы 
по сохранности кадров.

Фабрика 
счастливых мам

На протяжении не-
скольких лет ОАО «Лит-
Фонон» удерживает зва-
ние лучшего предприя-
тия Москвы для работа-
ющих мам. 

— В декрете я пробыла 
год. А зачем больше, если 
условия для мам у нас пре-
красные? К рождению вы-
плачивают по 10 тысяч 
плюс 5 тысяч — от проф-
союза. Детей выво зят на 
экскурсии в другие горо-
да, недавно в планетарий 
ездили, — говорит заме-
ститель начальника про-
изводства кварцевых ге-
нераторов Светлана Фро-
лова.

Фактически не выхо-
дя с работы, женщины 
здесь могут попасть в са-
лон красоты, на массаж, в 
стоматологию — и всё это 
со скидкой для сотруд-
ников. Специальные вы-
платы есть и для одино-
ких мам, вдов, опекунов 
и многодетных семей. Не 
проблема проводить ре-
бёнка в 1-й класс или от-
проситься на время болез-
ни малыша.

— Мы стремимся быть 
привлекательными для 
наших сотрудников, что-
бы у нас работали хорошие 
люди, — говорит гене-
ральный директор пред-
приятия Сергей Гуз.

Валерий ГУК

В ходе госиспытаний 
сверхсекретная «Булава» 
на китайских микросхемах 
упорно падала в море 13 раз

Из Богородского — 
в космос История о том, как компания «Лит-Фонон» 

могла умереть, но оказалась живее всех живых

«Булава» хорошо взлетает только 
на российских микросхемах

Генеральный директор 
предприятия Сергей Гуз
ре

кл
ам

а 
10

11



10 Февраль 2016  №7 (142) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГБЕЗОПАСНОСТЬ

ПОЖАРЫ

В Сокольниках 
пожарные спасли 
пятерых

На пожар на ул. Коро-
ленко, 4/14, прибыл ка-
раул 12-й пожарно-спа-
сательной части под ру-
ководством Алексея Лы-
кова. Как выяснилось, в 
пятиэтажке горела четы-
рёхкомнатная квартира. 
На звонки никто не от-
крывал, так что одни по-
жарные стали вскрывать 
дверь, а другие — вы-
водить жителей сосед-
них квартир, которые не 
могли покинуть помеще-
ние самостоятельно из-за 
сильного задымления. С 
помощью устройства для 
защиты органов дыхания 
«Фенист» пожарные спас-
ли пять человек, в том 
числе семилетнего ре-
бёнка. Никто из них не по-
страдал. Причина пожара 
устанавливается.

Алина ДЫХМАН

ДТП

Столкнулись 
на Курганской

Поздним вечером 14 
февраля на Курганской 
26-летняя водительница, 
выезжая из двора дома 6 на 
автомобиле «Форд Экспло-
рер», не пропустила следо-
вавший по улице автобус и 
произошло столкновение. 
На месте аварии медпо-
мощь не потребовалась, 
но позже женщина, управ-
лявшая «Эксплорером», 
обратилась в поликлинику 
с ушибом головы.

Попала под «Тойоту» 
на Богородском Валу

Днём 19 февраля по-
жилая женщина решила 
перей ти Богородский Вал 
напротив дома 8  вне пере-
хода, хотя и совсем рядом 
с ним. Её сбила «Тойота», 
ехавшая со стороны Крас-
нобогатырской улицы. По-
страдавшую увезли в боль-
ницу с сотрясением мозга.

На Зверинецкой 
пострадала пассажирка

Днём 19 февраля води-
тель автомобиля «Ситроен 
С5» ехал по Зверинецкой 
улице со стороны 2-й Хапи-
ловской. На пересечении с 
улицей Ибрагимова он не 
выполнил требование знака 
«Уступите дорогу», не про-
пустив БМВ Х5. Автомоби-
ли столкнулись. В результа-
те пассажирка «Ситроена» 
получила сотрясение мозга. 
Скорая доставила постра-
давшую в больницу.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

Экзотический финал 
ожидал историю с баналь-
ным ДТП, случившимся 
на Салтыковской улице в 
Новокосине. Не разъехав-
шись, «поцеловались» два 
автомобиля. Явный винов-
ник аварии — 38-летний 
москвич, водитель «Той-
оты Королла». Но вместо 
того, чтобы спокойно до-
жидаться приезда инспек-
торов, мужчина повёл себя 
странно: он вышел из ма-
шины, закрыл её и удалил-
ся в неизвестном направ-
лении.

— Через два часа он вер-
нулся на место ДТП, но не 
увидел там ни своей, ни 
чужой машины, ни вто-
рого участника ДТП. Он 
сообщил в полицию о 
краже своего авто. Ока-
залось, что второй участ-
ник ДТП, 30-летний жи-
тель города Одинцово, 
устал ждать появления 
водителя «Тойоты», вы-
звал эвакуатор и велел 
ему отвезти машину на 
автостоянку в Балаши-
хе, а потом перегнал её 
к себе, так сказать, в ка-

честве компенсации за 
ущерб. Возбуждено уго-
ловное дело по статье «са-
моуправство», — сообщи-
ли в пресс-службе УВД по 
ВАО.

На вопрос, почему он 
покинул место ДТП, хо-
зяин «Тойоты» сказал, что 
пошёл домой. Поскольку 
окна его квартиры выхо-
дят на Салтыковскую, он 
намеревался оттуда наб-
людать, когда приедут 
«гаишники», но в процес-
се ожидания уснул.

Анна ПЕНКИНА

Пострадавший в ДТП украл автомобиль виновника 
аварии на Салтыковской

 Старший по подъезду 
дома 21, корп. 1, на ули-
це Амурской сообщил 
участковому Владими-
ру Юдину, что подъезд 
в последнее время ок-
купировали наркоманы. 
Проверка показала, что 
хозяин двухкомнатной 
квартиры на 1-м этаже, 
35-летний безработный 
наркоман, действитель-
но устроил у себя в жи-
лище притон. 

Юдин и его напарник 
Алексей Солдаткин ста-
ли наведываться в квар-
тиру каждый день: задер-
живали гостей, отправ-
ляли на экспертизу. 

— В течение месяца 
мы составили десят-
ки административ-
ных протоколов, — 
рассказывает Влади-
мир Юдин.

Сейчас участковые 
передали собранную 
ими доказательную 
базу в следственный 
отдел. Хозяин прито-
на, несмотря на мно-
голетнюю героиновую 
зависимость, видимо, 

понял, что ему грозит, и пе-
рестал пускать к себе това-
рищей-наркоманов. Подъ-
езд вздохнул спокойно. 

Владимиру 29 лет, из 
них десять он служит в 
полиции. Женат, есть 

ребёнок. Любит играть в 
футбол, болеет за коман-
ду «Локомотив». Алек-
сею 33 года, в погонах он 
с 2003-го. Пока не женат, 
хобби — волейбол.

Анна ПЕНКИНА

Участковые Юдин 
и Солдаткин прикрыли 
наркопритон на Амурской

ГЕРОИ НЕДЕЛИ

Пожилая жительница 
одного из домов на 16-й 
Парковой улице узна-
ла от соседей, что некий 
мужчина продаёт во дво-
ре отличную картошку по 
30 рублей за килограмм, и 
решила купить 50 кило-
граммов картошки — для 
всех родственников.

— Она расплатилась с 
продавцом, а тот перета-

скал картошку к ней на 
балкон в несколько за-
ходов. Занося последний 
мешок, приметил лежав-
шие на серванте 4 тыс. 
рублей. По пути к выходу 
из квартиры он незамет-
но прихватил деньги с со-
бой, — сообщили в пресс-
службе УВД по ВАО.

Вора нашли и пойма-
ли. Это молодой житель 

Молдавии. Он расска-
за л полицейским, что 
приехал в Москву в по-
исках работы, но трудо-
устроиться ему не уда-
лось, поэтому живёт на 
вокзалах и зарабатыва-
ет на жизнь перепрода-
жей овощей с Кусков-
ской базы. Возбуждено 
уголовное дело.

Анна ПЕНКИНА

Настоящий экшен на-
блюдали сотрудники 
ГИБДД, проводившие 
операцию «Невод». Они 
находились в засаде на 
Новогиреевской эстака-
де и вдруг увидели, как 
по встречке едет автомо-
биль «Жигули». «Гаишни-
ки» тут же перебежали на 
противоположную сторо-

ну эстакады, чтобы оста-
новить нарушителя. За-
метив полицейских, во-
дитель «Жигулей» попы-
тался развернуться, но тут 
же врезался в маршрутку, 
а после столкновения с 
ней отлетел в столб.

— «Жигули» разбились 
всмятку, но, к счастью, 
никто не пострадал. По-

лицейские задержали во-
дителя «Жигулей». Оказа-
лось, что разбитый авто-
мобиль числился в угоне. 
Мужчина два дня назад 
угнал его у пенсионера 
из Люблина и спокойно 
разъезжал на нём по горо-
ду, — рассказали в пресс-
службе УВД по ВАО.

Анна ПЕНКИНА

На Новогиреевской эстакаде угонщика поймали, 
как в кино

Продавец картошки обокрал старушку на 16-й Парковой

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 
Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

Участковые 
передали 
собранную ими 
доказательную 
базу 
в следственный 
отдел

Алексей Солдаткин 
и Владимир Юдин
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«Пирамида» на Тверской 
пошла под снос
П

рошло уже не-
сколько недель 
с того момен-
та, когда сто-
личные власти 
начали прину-

дительный снос объек-
тов самовольного строи-
тельства. 8 декабря 2015 
года Правительство Мо-
сквы приняло постанов-
ление о сносе более сотни 
опасных строений. В их 
число попали хорошо из-
вестные москвичам тор-
говые ряды возле стан-
ций метро «Чистые пру-
ды» и «Кропоткинская», 
надстройки над входами 
на станции «Новослобод-
ская» и «Сухаревская» и 
другие.

Владельцам направили 
уведомления о необходи-
мости снести незаконные 
сооружения. Для 97 объ-
ектов из 104 время, отве-
дённое на самостоятель-
ный демонтаж, истекло 8 
февраля, поэтому прину-
дительным сносом заня-
лись городские службы. 
Некоторые же собствен-
ники, напротив, не со-
противляясь, выразили 
готовность добровольно 
разобрать свои объекты 
и попросили содействия 
властей.

К сносу приступить 
готовы

«Собственники трёх по-
тенциально опасных соо-
ружений, построенных 
без должного согласова-
ния с городскими струк-
турами, добровольно ре-
шили их разобрать. Срок, 
отведённый для само-
стоятельного демонта-

жа, подходит к концу, так 
что начало работ по сно-
су ожидается в ближайшее 
время» — говорится в офи-
циальном сообщении Де-
партамента торговли и ус-
луг г. Москвы.

Речь идёт об объектах 
на Тверской улице око-
ло станции метро «Пуш-
кинская» (ТЦ «Пирами-
да»), на улице Маршала 

Чуйкова рядом со стан-
цией «Кузьминки».

Владелец ТЦ «Пирами-
да» направил на имя за-
местителя мэра Петра Би-
рюкова письмо, в котором 
выразил готовность само-
стоятельно приступить к 
сносу, однако попросил 
помощи в отключении 
здания от инженерных 
коммуникаций и обеспе-

чении безопасности при 
сносе.

Снос объекта начался 21 
февраля.

Проблем 
с трудоустройством 
не будет

Арендаторы «Пирами-
ды» заранее покинули 
торговые помещения.

— Сейчас занимаем-
ся поиском подходящих 
площадей на 1-х этажах 
зданий, расположенных 
на центральных улицах. 
Присматриваемся сразу к 
нескольким вариантам, но 
решение пока не принято, 
— говорит представитель 
компании «Л’Этуа ль» 

Т а т ь я н а  Б я с о в а .
Подготовка к закрытию 

магазина велась спокой-
но. Коммерсантам дали 
возможность доработать 
до Дня святого Валенти-
на, в преддверии которо-
го косметика и парфюмер-
ные товары традиционно 
пользуются повышенным 
спросом.

— У нас в Москве боль-
ше 200 магазинов, поэтому 
никаких проблем с даль-
нейшим трудоустройством 
персонала не возникнет. О 
сложившейся ситуации мы 
узнали ещё в конце про-
шлого года и успели под-
готовиться к переезду, так 
что это не стало для нас 
сюрпризом, — уточняет 
Татьяна Бясова. 

Ольга КОРНЕЕВА

Собственники незаконных объектов решили самостоятельно разобрать свои строения

Бывшие арендаторы 
«Пирамиды» занимаются 
сейчас поиском подходящих 
площадей на 1-х этажах зданий

Незаконные сооружения 
нарушали исторически сло-
жившийся облик московских 
улиц, считают координато-
ры общественного движе-
ния «Архнадзор» Констан-
тин Михайлов и Рустам Рах-
матуллин.

— Многие из этих пави-
льонов служили ненужным 
дополнением к архитек-
турному пейзажу памятни-
ков, городских улиц и пло-
щадей в центре. Например, 
не нуждались ни в каких 
дополнениях ни вестибюль 
метро «Чистые пруды», ни 
станция метро «Кропоткин-
ская», — отметил Констан-
тин Михайлов и призвал про-
должить борьбу с самостро-
ем. — Хотелось бы, чтоб эти 

процессы в дальнейшем за-
тронули ряд более капиталь-
ных, но тоже самовольных 
построек, возведённых как 
на пустых местах, так и на 
местах снесённых историче-
ских зданий.

По закону под самоволь-
ной постройкой понимаются 
здания и сооружения, возве-
дённые на участке, не пре-
доставленном собственни-
ку в установленном поряд-
ке; на участке, разрешённое 
использование которого за-
прещает строительство по-
добного объекта; установ-
ленные без разрешитель-
ной документации, а также 
с нарушением строительных 
и градостроительных норм 
и правил.

В «Архнадзоре» призвали 
продолжить борьбу с самостроем

У «Семёновской» и «Щёлковской» стало просторнее 

Уже мало что напоминает о снесённых объектах
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В ювелирном 
магазине 
понадобится 
паспорт

Теперь продавцы в юве-
лирных магазинах могут 
потребовать предъявить 
паспорт при покупке дра-
гоценностей на сумму от 
40 тыс. рублей за налич-
ные и от 100 тыс. рублей 
по безналичному расчёту, 
с помощью банковской 
карточки. Нововведение 
продиктовано вступив-
шими в силу изменения-
ми в Федеральный закон 
«О противодействии ле-
гализации доходов, полу-
ченных преступным пу-
тём, и финансированию 
терроризма».

— На самом деле тре-
бование идентифициро-
вать личность покупате-
ля при покупке ювелир-
ных украшений, незави-
симо от их стоимости, 
существовало и раньше, 
— пояснил генераль-
ный директор ассоциа-
ции «Гильдия ювелиров 
России» Эдуард Уткин. — 
Другое дело, что это пра-
вило не работало. Все по-
нимали, что это всё равно 
что установить на доро-
гах ограничение скоро-
сти 0 км/ч. Теперь же, 
когда законом установле-
ны чёткие ценовые кри-
терии, контролирующие 
органы уже предупреди-
ли нас, что будут строго 
следить за соблюдением 
закона. При нарушении 
магазину грозит штраф 
в сумме от 50 до 800 тыс. 
рублей. 

Сведения о клиентах, 
которые покупают доро-
гие ювелирные украше-
ния, могут быть затре-
бованы Росфинмонито-
рингом. Владельцы юве-
лирных от этого вовсе не 
в восторге: мера может от-
пугнуть потенциальных 
покупателей и магазины 
недополучат прибыль.

Эдуард Уткин не ис-
ключает, что по этой при-
чине многие владельцы 
ювелирных поначалу по-
пробуют обойти требова-
ние закона. Однако если 
за этим последуют круп-
ные штрафы, дешевле бу-
дет соблюдать.

Иными словами, как 
только начнутся про-
верки магазинов, инте-
ресоваться паспортами 
покупателей станут, по-
видимому, все. 

Марина ТРУБИЛИНА

Сдавать квартиру 
«вчёрную» себе дороже
Как изменилась стоимость аренды жилья в Москве за последние полгода
Дёшево — 
не значит хорошо

— На самом деле цены упали 
только на аренду малогабарит-
ных квартир в старых домах и в 
пятиэтажках, — говорит Евге-
ний Дешкунов, руководитель 
крупного агентства недвижи-
мости, риелтор с семнадцати-
летним стажем. — Это кварти-
ры, которые пользуются попу-
лярностью у жителей с низким 
и средним достатком. На фоне 
общего роста цен эти граждане 
вынуждены экономить. Многие 
отказываются от съёмного жи-
лья и переезжают к родственни-
кам. Чтобы не терять клиентов, 
собственники снижают стои-
мость аренды. За последние пол-
года стоимость аренды жилья в 
Москве упала примерно на 20%. 

А вот элитное жильё, наобо-
рот, подорожало в среднем на 
10%. У состоятельных граж-
дан дорогое жильё продолжает 
пользоваться спросом.

Сегодня один месяц аренды 
скромной однокомнатной квар-
тиры рядом с метро в ВАО стоит 
25-30 тыс. рублей, с хорошим ре-
монтом — около 35 тыс. рублей. 
Минимальная цена аренды 
двушки — 35 тыс. рублей, трёш-
ки — 45 тыс. рублей. Чем ближе 
к центру города, тем выше цена. 
Монолитные и кирпичные дома 
ценятся дороже, чем панельные 
хрущёвки.

— Бывает, что квартиру сда-
ют за совсем смешные день-
ги, — продолжает Дешкунов. — 
Например, можно найти однуш-
ку и за 15 тыс. руб лей. Но в этом 
случае на стенах может не ока-
заться обоев. Я не рекомендую 
соглашаться на дешёвый вари-
ант и делать ремонт за свой счёт. 
Случалось, что арендаторы сами 
ремонтировали квартиру, а че-
рез некоторое время собствен-
ник повышал стоимость аренды.

Как собственники экономят 
на налогах

По словам Дешкунова, в Мо-
скве мало кто платит подоход-
ный налог со сдаваемой жилпло-
щади. Но такая экономия — боль-
шой риск.

— Однажды я заключал договор 
аренды между клиентами сроком 

на 12 месяцев. Жильцы оказа-
лись аккуратными, и собствен-
ник разрешил им не оплачивать 
последний месяц проживания 
за счёт залога. Перед самым отъ-
ездом квартиранты завели кош-
ку. Та ободрала обои и испорти-
ла ламинат. На просьбу владельца 
возместить ущерб «воспитанные» 
люди отреагировали криком и 

даже пригрозили сообщить о хо-
зяевах в налоговую. В итоге соб-
ственнику пришлось ремонтиро-
вать жильё за свой счёт.

Кстати, уклонение от налогов 
карается штрафом в размере 20% 
от суммы неуплаты, а также взы-
сканием не только неуплаченной 
суммы налога, но и пеней за про-
срочку. Оплачивать налог можно 
двумя способами: как физическое 
лицо — 13% или зарегистрировать 
ИП и платить 6%. Правда, во вто-
ром случае придётся потратиться 
на покупку патента. Это выгод-
но, если сдавать квартиру по цене 
выше 80 тыс. рублей в месяц.

Ванна для моркови

Хозяева часто пишут в объяв-
лениях, что не собираются ча-

сто беспокоить квартирантов. А 
вот риелторы говорят, что опас-
но навещать квартирантов слиш-
ком редко.

— Клиентка жила за границей 
и сдавала квартиру с дорогим ре-
монтом у «Черкизовской». Через 
год женщина вернулась и обнару-
жила, что вся ванна покрыта яр-
ко-оранжевой грязью. Как оказа-
лось, в ней замачивали морковь, 
а квартиру использовали в каче-
стве продуктового склада.

Чтобы избежать подобных 
неприятностей, агенты реко-
мендуют заранее проводить 
оценку и опись имущества, а 
в договоре чётко прописывать 
сроки аренды и количество че-
ловек, которые будут прожи-
вать в квартире. 

Анна КРИВОШЕИНА

На просьбу 
возместить ущерб 
квартиранты 
пригрозили 
сообщить 
о хозяевах 
в налоговую

Жительница Новогиреева 
Наталья Фатеева сейчас на 
пенсии, но до этого восемь 
лет проработала в Сбербан-
ке, а потому с компьютером 
она на «ты».

— Времени у меня доста-
точно много, поэтому как-то 

зашла на сайт «Активного 
гражданина», да так и оста-
лась, — говорит Наталья.

Благодаря проекту мо-
сквичка смогла выбрать имя 
для парка перед своим домом.

— Наш парк на Зелёном 
проспекте мы так и назва-
ли — Зелёный парк, — и это 
было самое удачное решение. 
В парке очень хорошая спор-

тивная площадка, есть боль-
шая детский городок, где, на-
верное, по 200 детей одновре-
менно гуляют, — рассказыва-
ет участница проекта.

Из городских голосований 
Наталье запомнились опросы 
о дизайне новых станций ме-
тро и о памятнике князю Вла-
димиру. А вот то, какие цен-
тральные улицы в Москве и 

как нужно благоустраивать, по 
её мнению, должны были ре-
шать сами жители этих улиц.

В проекте москвичка хоте-
ла бы видеть голосование о 
том, что лучше: асфальт или 
плитка.

— Я работала на Пречи-
стенке, так вот женщинам 
на каблуках и без каблуков 
по плитке ходить просто не-

возможно, — объясняет она.
Участница проекта говорит, 

что и сама хотела бы предла-
гать вопросы для голосования.

— Хотелось бы, чтобы в 
проекте была обратная связь. 
Чтобы можно было написать 
на портал «Активный граж-
данин» и предложить какую-
то свою тему опроса жителей.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

Жительница Новогиреева готова предлагать вопросы для голосований
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На арене только девушки
Пять вопросов о художественной гимнастике

С
оветская, а ныне рос-
сийская школа худо-
жественной гимна-
стики — одна из силь-
нейших в мире. Мы 
попросили рассказать 

об этом виде спорта заведующую 
кафедрой художественной гим-
настики Университета физкуль-
туры мастера спорта Ларису Но-
викову.

1С какого возраста надо начинать 
заниматься художественной 
гимнастикой?

— Примерно с четырёх-шести 
лет. Раньше не стоит, а в более 
позднем возрасте уже не те связ-
ки, не та гибкость. Ведь в этом 
виде спорта очень важны рас-
тяжка, умение гнуться в любую 
сторону. Но, конечно, это каса-
ется только тех, кто нацелен на 
спорт высших достижений. Для 
души можно начинать занимать-
ся в любом возрасте. Хотя бывают 
исключения. Так, олимпийская 
чемпионка Юлия Барсукова при-
шла в художественную гимнасти-
ку по спортивным меркам очень 
поздно — в восемь лет.

2 На какие черты характера дочери 
должны обратить внимание 
родители, если хотят отдать 

её в секцию художественной 
гимнастики?

— Прежде всего надо посмо-
треться в зеркало: нет ли у вас 
склонности к полноте? В этом 
слу чае данная особенность 
конституции может перейти к 
дочери, а это крест на карье-
ре чемпионки. Оптимальное 
сложение для будущей художе-
ственной гимнастки — тонкая 
кость, длинные руки и ноги. И 
конечно, музыкальный слух, 
миловидность, улыбчивость. 
Ту же Барсукову едва не от-
числили из сборной из-за того, 
что она не улыбалась во вре-
мя выступлений. А Алина Ка-
баева, абсолютная чемпионка 
мира и олимпийская чемпион-
ка, по своим внешним данным 
вроде бы и не подходила для 
художественной гимнастики, 
но обла да ла пот рясающим 
трудолюбием и великолепной 
харизмой.

3 Нередко приходится слышать, 
что художественная гимнастика 
калечит ребёнка, что в 20 лет 

девочка становится чуть ли 
не инвалидом. Насколько это 
соответствует действительности?

— Надо понимать, что любой 
спорт — а спорт высших дости-
жений в особенности — травма-
тичен. Боксёры регулярно полу-
чают по голове, что весьма непо-

лезно, фигуристы падают на лёд, 
горнолыжники травмируют ко-
лени и голеностопы — список 
можно продолжать до беско-
нечности. Но, вообще, слухи о 
травматизме в гимнастике силь-
но преувеличены: спортсменки 
выступают годами. Например, 
ещё одна спортсменка — Евгения 
Канаева — продержалась на вер-
шине пьедестала два олимпий-
ских цикла подряд — 8 лет, став, 
таким образом, единственной в 
мире двукратной олимпийской 
чемпионкой по художественной 
гимнастике.

4Бокс, карате пригодятся для 
самозащиты, стрелковый 
спорт поможет охотнику, а что 

даёт девушке художественная 
гимнастика, кроме медалей 
и званий?

— Этот вид спорта помога-
ет женщине состояться в жиз-
ни, учит её трудиться, не боять-
ся трудностей, позволяет рас-
крепоститься. Ну и конечно, ху-
дожественная гимнастика — это 
грациозность, умение танцевать, 
красиво двигаться. Это пригодит-
ся любой женщине и в любом воз-
расте!

5Как выбрать секцию, тренера для 
ребёнка?

— Зайдите на сайт Россий-
ской Федерации художественной 
гимнастики — там есть коорди-
наты всех школ, перечислены все 
тренеры, все их заслуги. Потом 
приходите в облюбованную сек-
цию, поговорите с родителями 
других девочек, с тренером. При 
этом не стоит сразу стараться за-
писать девочку к тренеру на том 
основании, что тот подготовил 
целый ряд олимпийцев, как, на-
пример, Ирина Винер: тренеры 
такого уровня не занимаются на-
чальной подготовкой спортсме-
нов. Хорошим тренером для на-
чинающей спортсменки может 
считаться тот, кто подготовил 
большое количество победите-
лей и призёров на соревновани-
ях не ниже городского уровня.

Алексей ТУМАНОВ

Олимпийская чемпионка 
Юлия Барсукова пришла 
в художественную гимнастику 
очень поздно — в восемь лет

Студентка 
Университета 
физкультуры 
стала 
чемпионкой 
России

Фехтовальщицей Евгения 
Подпаскова, первокурсница 
Российского государствен-
ного университета физкуль-
туры, спорта, молодёжи и ту-
ризма, стала случайно. В во-
семь лет мама, которая очень 
любила фехтование, отвела 
её в секцию. А сегодня сем-
надцатилетняя девушка — 
чемпионка России: она выи-
грала первенство страны сре-
ди учащихся.

— У меня сразу как-то ста-
ло получаться, — рассказы-
вает Евгения. — Правда, 
первый год я фехтовала на 
шпагах. Тренер однажды по-
смотрел и сказал: «Мне нра-
вится, как ты фехтуешь». И 
предложил попробовать саб-
лю. Я сразу в это оружие влю-
билась. На саблях фехтовать 
гораздо интереснее: есть 
и уколы, и удары, надо мо-
ментально уметь перестраи-
ваться, быстро думать и при-
нимать решения. Я, кстати, 
очень люблю смотреть филь-
мы, в которых есть постано-
вочные сцены фехтования: 
можно найти что-нибудь по-
лезное для себя. 

Евгения мечтает стать тре-
нером, так что всё своё время 
отдаёт спорту и учёбе. А если 
выпадает свободная минута, 
старается подольше погулять 
со своей любимицей — собач-
кой породы чихуахуа Даниэ-
лой, или просто Даней.

Алексей ТУМАНОВ

Евгения мечтает 
стать тренером

В художественную 
гимнастику девочек надо 
приводить в четыре-шесть лет
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В Ивановском научат 
расписывать матрёшек

В клубе «Сфера» (ул. 
Сталеваров, 18, корп. 1) 
регулярно устраивают 
развивающие мастер-
классы по росписи ма-
трёшек. Занятия про-

ходят в игровой форме: 
ребята играют в народ-
ные игры, участвуют в 
викторинах, знако-
мятся с историей этой 
игрушки. Завершаются 
уроки чаепитием с ба-
ранками.

Продолжительность 
занятия — два часа. 
Заплатить придётся 
лишь за расходные ма-
териалы. Мастер-клас-
сы проводятся по мере 
набора группы (10 чело-
век). Запись на занятия 
по тел. 8-903-132-7688.

На Свободном проспекте 
учат играть в шахматы

На базе культурно-
го центра «МосАРТ» 
(Cвободный просп., 
19) открыта бесплатная 
шахматная студия для 
детей младшего школь-
ного возраста. Уроки по 
шахматам проходят под 
руководством опытно-

го педагога дважды в 
неделю, длительность 
урока — один час. В 
студии есть группы для 
шахматистов 6-7 лет и 
8-10 лет. 

Узнать о работе шах-
матной студии подроб-
нее можно по телефону 
(495) 300-0007.

В Преображенском 
прочтут лекцию 
по эсперанто

Российская государ-
ственная библиотека 
для молодёжи (ул. Б. 
Черкизовская, 4, корп. 
1) приглашает всех же-
лающих 29 февраля в 
19.30 в зал редкой кни-
ги, где пройдёт лек-
ция-урок по истории и 
культуре международ-
ного языка эсперанто. 
Проведёт занятие Ни-
кос Манкос — поли-
глот, выпускник МГЛУ. 

Вход свободный.
Анастасия МАХОВА

Ч
астную коллек-
ц и ю ру ш н и-
ков из разных 
регионов Рос-
сии можно уви-

деть в молодёжном исто-
рико-культурном цен-
тре «Особняк купца 
В.Д.Носова» на ул. Элек-
трозаводской, 12, стр. 1. 
Её предоставила юрист 
Вера Завнягина. В сво-
бодное от основной ра-
боты время она ведёт 
студию фольклористи-
ки, рассказывает детям 
о древней культуре, му-
зыке, обрядах. Историей 
рушника Вера увлекается 
с детства.

— Это у меня от бабуш-
ки, — рассказывает кол-
лекционер. — Она родом 
из Липецкой области, у 
неё было несколько ста-
рых традиционных руш-
ников. Помню, я ещё тог-
да поражалась: как среди 
тяжёлого крестьянского 
труда выкраивали люди 
время на создание та-
кой красоты! Ведь каж-
дый рушник уникален, 
для каждого характерны 

свой стиль, своя символи-
ка. Рушник — украшен-
ное вышивкой полотенце 
— непременный атрибут 
всех народных праздни-
ков и обрядов; он в пря-
мом смысле сопровождал 
человека от колыбели до 
могилы. Рождество, Мас-
леница, Троица, свадьба 
— ко всем этим праздни-

кам шили и вышивали 
рушники. В рушниках два 
начала. Первое — прак-
тическое: вытереть руки, 
лицо. Второе — сакраль-
ное: на рушниках обыч-
но вышивали символы-
обереги. Например, Дре-
во жизни, изображения 
богини Макоши, соляр-
ные знаки, кресты раз-
ных форм…

По словам Веры, в каж-
дом регионе рушники де-
лали по-своему. Так, в 
Белгородской области 
рисунок ткали одновре-
менно с полотном руш-
ника, а потом украша-
ли вышивкой. Тульские 
рушники вышивали кре-

стом и украшали лентами.
Свою коллекцию Вера 

Завнягина собирает по 
деревням во время эт-
нографических экспеди-
ций. Говорит, очень хо-
чется соткать что-нибудь 
своё, даже станок дома 
есть, да вот беда: ката-

строфически не хватает 
времени.

Алексей ТУМАНОВ

Выставка открыта с понедельни-
ка по пятницу с 11.00 до 18.00, а 
в дни проведения концертов 
— с 11.00 до 19.00. Завершится 
выставка 11 марта

На рушниках 
обычно 
вышивали 
символы-
обереги

Российский государ-
ственный университет физ-
культуры, спорта, молодё-
жи и туризма приглашает 
студентов, а также всех же-
лающих на мастер-класс 
фокусника и иллюзиони-
ста Сергея Корышева.

— Сергей — выпускник 
кафедры фехтования на-
шего университета, — 
рассказывает бывшая 
преподаватель иллюзио-
ниста Ирина Михайлов-
на Заболотная. — Сначала 
фокусы были его хобби, 
но постепенно увлечение 

переросло в профессию.
Зрители научатся созда-

вать снежные вихри про-
стыми движениями рук, 
заставлять силой мысли 
парить в воздухе тяжёлые 
предметы и даже подчи-
нять себе законы гравита-
ции.

Прикоснуться к вол-
шебству можно, предва-
рительно записавшись по 
тел.: (499) 166-5728, (499) 
166-5727. Шоу состоится по 
адресу: Сиреневый бул., 4, 
офис 207. Вход бесплатный.

Анастасия МАХОВА

На Сиреневом бульваре научат показывать фокусы

В Музее Вадима Сидура 
(ул. Новогиреевская, 37/2) 
9 марта в 19.00 состоится 
открытие выставки совре-
менных художников «Из-
под земли». Экспозиция 
посвящена Московскому 
метрополитену, однако ре-
алистичных изображений 
подземки посетители не 
увидят: на выставке будут 
представлены абстрактные 
работы в разных жанрах и 
техниках, отражающие ин-
дивидуальное представле-
ние художников о метро.

Так, на выставке можно 
будет увидеть скульптуру, 

коллажи, видеоролики. 
Роман Минаев предста-

вит аудиовизуальную ин-
сталляцию: размышление 
на тему переизбытка ин-
формации в метрополите-
не. А Анастасия Кизилова 
представит проект «Уни-
форма пассажира», пред-
ставляющий метро как со-
циальный театр.

Стоимость входного 
билета 150 рублей (льгот-
ный билет — 50 рублей). 
По этому билету можно 
также осмотреть посто-
янную экспозицию му-
зея. Выставка продлится 
до 17 апреля.

Анастасия МАХОВА

Музей Вадима Сидура приглашает заглянуть 
в московскую подземку

На Электрозаводской 
можно полюбоваться 
старинными рушниками ХОББИ

Программа «Посмо-
три, мама, весна!», посвя-
щённая Международно-
му женскому дню, прой-
дёт 4 марта в 19.30 в к уль-
турном центре «МосАРТ» 
(Свободный просп., 19).

Студенты и выпуск-
ники ГИТИСа и Мо-
сковской консервато-
рии представят публике 
известные композиции 
на женскую тему. После 
концерта — вокальный 
мастер-класс для детей. 

Алексей ТУМАНОВ

Участие бесплатное, но не-
обходима регистрация по 
ссылке mosartcentre.timepad.ru/
event/295810/ 

На Свободном споют песни 
про мам и бабушек

Метро рождает у художников 
разные ассоциации

Сергей — выпускник кафедры 
фехтования РГУФКа

Коллекцию Вера Завнягина 
собирает по деревням во время 
этнографических экспедиций

ре
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В этом году день 28 
февраля в церковном 
календаре называется 
Неделя о блудном сыне. 
В этом случае на цер-
ковнославянском язы-
ке слово «неделя» зна-
чит один день — вос-
кресенье. Это второе 
из четырёх воскресе-
ний, являющихся под-
готовительными к Ве-
ликому посту. До того 
была Неделя о мытаре 
и фарисее, а следую-
щими будут Неделя о 
Страшном суде и Про-
щёное воскресенье.

28 февраля во вре-
мя литургии в храмах 
прозвучит евангель-
ская притча о блудном 
сыне. Притчу эту апо-
столы услышали от 
Христа, и один из них, 
Лука, пересказал её в 
своём Евангелии. 

Сюжет прост. По 
просьбе своего млад-
шего сына отец выде-
лил ему часть имения. 
Но распорядился сво-
им состоянием юно-
ша крайне плохо: ушёл 
в дальние края, жил 
там распутно, разорил-
ся, дошёл до послед-
ней степени нищеты и 
унижения. Он вернул-
ся к отцу в раскаянии, 
готовый служить хотя 
бы батраком, отец же 
встретил его как само-
го дорогого гостя, одел 
в лучшие одежды и 
устроил пышные тор-
жества. Это вызвало 
недовольство старше-
го брата, который по-
считал себя обойдён-
ным отцовским вни-
манием, хотя в отличие 
от младшего брата вёл 
себя всё это время, на 
его взгляд, безупречно. 
Отец же сказал ему:

«Ты всегда со мною, и 
всё моё — твоё, а о том 

надо радоваться, что 
брат твой был мёртв и 
ожил, пропадал и на-
шёлся».

И вот эта простая, 
казалось бы, история 
стала источником ве-
ликого множества про-
изведений искусства, а 
по количеству различ-
ных толкований впол-

не может считаться ре-
кордсменом среди дру-
гих библейских сюже-
тов.

Ещё в IV веке вели-
кий богослов Иоанн 
Златоуст толковал эту 
притчу так: 

«Нет греха, как бы он 
ни был велик, побеж-
дающего человеколю-
бие Божие, если в над-
лежащее время прино-
сим покаяние и просим 
прощения».

А в Неделю о блуд-
ном сыне 1887 года 
прозвучала знамени-
тая проповедь архи-
епископа Никанора 
(Бровковича), в кото-
рой он связал притчу с 
50-летием со дня смер-
ти Александра Серге-
евича Пушкина.  Это 
очень многое объясни-
ло в трагической судь-
бе поэта.

Новые прочтения 
этой притчи появля-
ются и сейчас.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Рубрику ведёт
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Блудный сын 
к отцу 
пришёл

Из картографа в соз-
дателя настольных игр 
переквалифицировался 
26-летний Кирилл Стё-
пин из нашего округа.

Кирилл вырос в районе 
Косино-Ухтомский, после 
школы поступил в Уни-
верситет геодезии и кар-
тографии. В местном клу-
бе увлечённо занимался 
историей района — искал 
старые фотографии, сни-
мал те же здания в наше 
время. Как эколог изучал 
изменение уровня воды в 
местных озёрах. 

— Потом у меня появи-
лась подруга из Швеции, 
— вспоминает Кирилл. — 
Она жила в России, изу-
чала здесь русский язык, 
а когда в очередной раз 
собиралась на канику-
лы на родину, покупа-
ла одни и те же гостин-
цы — матрёшки, платки, 
водку… Ей это надоело, и 
она как-то однажды ска-
зала мне: «Надо приду-
мать новый русский су-
венир». Так появилась 
идея создать настольную 
игру, которая не стояла 
бы на полке, а была не-
ким «работающим» на-

поминанием о Москве.
Однажды, когда Ки-

рилл с друзьями ехал в 
метро, появилась мысль 
сделать игру на основе 
схемы подземки. Но всё 
это оставалось лишь иде-
ей, пока Кирилл не стал 
старшекурсником. Когда 
в вузе узнали о его задум-
ке, предложили сделать 
проект новой настоль-
ной игры в качестве ди-
плома. Защита прошла 

на ура. А через некоторое 
время Кириллу удалось 
издать игру под названи-
ем «Москва снизу вверх». 
Суть этой игры в том, что 
игроки, вытянув карточ-
ки с достопримечатель-
ностями Москвы, долж-
ны первыми добраться до 
них, «шагая» по схеме Мо-
сковского метрополитена. 
Правда, схему метро при-
шлось ограничить цен-
тральными станциями, 
иначе игровое поле было 
бы огромным.

С тех пор игра пере-
жила два переиздания. 
Кирилл же некоторое 
время работал в одной 
геодези ческой компа-
нии, участвовал в стро-
ительстве станции ме-
тро «Новокосино», но 
со временем решил рас-
статься с этой професси-
ей. Сейчас он зарабаты-
вает, выступая в коллек-
тиве к лоунов, собира-
ется водить необычные 
экскурсии по городу и 
делать новые настоль-
ные игры — например, 
по развитию актёрского 
мастерства.

Марина ТРУБИЛИНА

Преподаватели 
предложили 
Кириллу 
проект новой 
настольной 
игры сделать 
дипломной 
работой

Кирилл Стёпин 
из  Косина-Ухтомского придумал 
настольную игру про Москву

Возвращение блудного сына. 
1869 г. Английский художник 
Эдвард Джон Пойнтер

Сейчас Кирилл зарабатывает, 
выступая в коллективе клоунов
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ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328,
(495) 681-3970
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Самые вкусные новости

А
ктёр Дмитрий Дю-
жев исполнил роль 
русского снайпера 
Виктора в новом 
российско-амери-

канском боевике «Разборка 
в Маниле». Фильм только 
что вышел в международ-
ный прокат, а съёмки про-
ходили в прошлом году на 
Филиппинах.

Дмитрий Дюжев до это-
го никогда не снимался в 
американских фильмах и 
не говорил на английском 
языке. Как оказалось, ак-
тёр согласился на роль в 
боевике из патриотиче-
ских соображений. 

Съёмки в Маниле

— Дмитрий, насколько мне 
известно, вы впервые снима-
лись в российско-американ-
ском проекте. Наверное, к 
этим съёмкам готовились как-
то по-особенному?

— Да, подготовка была се-
рьёзная: я две недели с педа-
гогом по английскому язы-
ку работал над всеми моими 
сценами. И тренировался 
вслепую разбирать и соби-
рать снайперскую винтов-
ку: нужно было научиться 
это делать за 40 секунд.

— Для чего это было нуж-
но?

— Мой герой Виктор — 
профессиональный снай-
пер. Винтовка — его глав-
ный рабочий инструмент, 

он её знает как свои пять 
пальцев. По сценарию он 
ведёт диалог и, не глядя 
на винтовку, спокойно её 
разбирает, чистит, смазы-
вает и снова собирает.

— Тренировались в сборке-
разборке где-то в воинской ча-
сти?

— Нет, на «Мосфиль-
ме». Это была не насто-
ящая винтовка, а её точ-
ная копия — можно ска-
зать, макет.

— То есть, когда вы встре-
тились с голливудскими кол-
легами, то показали им класс?

— Сначала практически 
никакой реакции не было: 
ну какой-то русский па-
рень ходит по площадке… 
А потом отношение как-то 
изменилось. Я не хочу хва-
литься, но уже после пяти 
съёмочных дней актёр Ка-
спер Ван Дин подошёл ко 
мне и сказал: «Дмитрий, 
вау! Файв старз!» (дослов-
ный перевод: «пять звёзд», 
то есть очень высокая 
оценка. — Ред.).

— Что на съёмках запомни-
лось больше всего?

— Вся экспедиция была 

необычной. Началась она с 
сюрприза. Рано утром, в 5.30 
по местному времени, меня 
разбудил ассистент со сло-
вами: «Собирайтесь, едем 
на площадку. И возьмите 
с собой костюм». Меня эта 
фраза поставила в тупик: 
какой костюм? Я приехал, 
можно сказать, в обычной 
походной одежде: в джин-
сах и майке. А говорят, что 
нужен костюм. Лихорадоч-
но соображаю: что делать, 

кому звонить? Продюсерам 
в Москву? Там сейчас глу-
бокая ночь. И потом, как 
они могли меня не преду-
предить? Мы же столько ре-
петировали, я был уверен, 
что на 100 процентов готов 
к съёмке… Короче, реши-
ли ехать с ассистентом на 
площадку и уже там разби-
раться.

— Ну и как — разобрались?
— Почти. На площадке 

филиппинцы из местной 
кинокомпании портняж-
ным сантиметром стали 
меня обмерять, а потом 
подытожили: «У нас нет 
костюма на вас». А я стою 
и думаю: как неудобно пе-

Продюсер Изотов приложил 
максимум усилий, чтобы убрать 
из сценария водку, шапку-
ушанку и белого медведя

Известный актёр рассказал, как и в какой 
компании оказался в филиппинских джунглях

Дмитрий Дюжев: 
Мой герой — первый 
в американском кино 
приличный русский
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ред режиссёром! Приехал 
сниматься в голливудском 
кино, а мне костюма даже 
не досталось!

— Нашли?
— Да. Привезли ботин-

ки 41-го размера, говорят, 
что это самый большой, 
какой есть на Филиппи-
нах. А у меня размер ноги 
— 45-й. Какой-то малень-
кий наглый филиппинец 
начинает мне давить на 
коленку, приговаривая: 
«Надо! Пробуй!» В об-
щем, кое-как я в них влез. 
Одежда тоже сидела на 
мне необычно: штаниш-
ки натянули, как лосины.

— Но потом-то выяснилось, 
почему такое произошло?

— Приехал режиссёр 
фильма Марк Дакаскос. Я 
ему начинаю объяснять, 

что у нас в России не при-
нято, чтобы артисты сни-
мались в своих костюмах: 
за это отвечает специаль-
ный человек. И тут мне 
режиссёр прояснил ситу-
ацию. Оказывается, всё 
дело в том, что в Амери-
ке в боевиках часто сни-
маются актёры, которые 
преуспели в том или ином 
виде боевых искусств, им 
ведь надо много трюков 
выполнять. Они не дове-
ряют никаким костюме-
рам, потому что обычные 
ткани и швы для съёмок 
не годятся, и заранее вы-
ясняют, как должен выгля-
деть костюм их героя. По-
том его шьют из специаль-
ных материалов, исполь-
зуя специальные нитки. И 
даже в смокинге актёр мо-

жет выполнять все приёмы 
боевых единоборств, и ко-
стюм на нём будет сидеть 
как влитой. Так Дакаскос 
мне объяснил. А уже по-
сле съёмок продюсер Алек-
сандр Изотов сказал мне, 
что история с костюмом — 
это уловка.

— Чья?
— Оказывается, это всё 

было так задумано режис-
сёром. Ему казалось, что я 
выгляжу слишком уверен-
но, а ему надо было, что-
бы мой герой был немного 
растерян, выбит из колеи 
некими обстоятельства-
ми. И вот для того, чтобы 
«выбить меня из колеи», 
они и придумали всю эту 
чехарду с одеждой. Что же, 
надо отдать им должное: у 
них это получилось!

За Родину
— Дмитрий, я знаю, что 

раньше вы отказывались от 
участия в американских филь-
мах, хотя предложения такие 
были. 

— Да, были. Правда, дав-
но. И роли все, как вы по-
нимаете, для российских 
актёров там прописаны 
одинаково: какой-то ту-
пой бандит с акцентом, вы-
ходец из Восточной Евро-
пы. Я не хотел такое играть. 

— А что же в этот раз заста-
вило вас переменить взгляды?

— Во-первых, то, что в 
этой картине продюсерами, 

кроме известных режиссё-
ров Анджея Бартковяка и 
Марка Дакаскоса, были и 
наши русские люди: Алек-
сандр Невский и Александр 
Изотов. Вот от последнего, 
кстати, я и получил предло-
жение сниматься. 

— Как он вас уговорил?
— Он позвонил мне по те-

лефону и предложил роль. 
Я сразу спросил: «Почему 
я? Я никогда не снимался 
в фильмах на английском 
языке». На что получил та-
кой ответ от Александра: «У 
меня на вас вся надежда. Я 
смотрел первоначальный 

сценарий, там русский ге-
рой был прописан не со-
всем однозначно. И я при-
ложил максимум усилий, 
чтобы убрать из сценария 
водку, шапку-ушанку и 
белого медведя. Герой по-
лучился довольно адекват-
ный. Я считаю, что только 
таким образом можно из-
менить отношение к рус-
ским людям в американ-
ской киноиндустрии. И я 
верю, что вы сможете сы-
грать нормального, честно-
го, привлекательного рус-
ского человека». Вот на эту 
патетику я и клюнул. 

— Ну и как — справились?
— Я думаю, что спра-

вился. 
Валерия Хващевская, 

фото Вадима Тараканова
(ИА «Столица»)

Я две недели тренировался 
вслепую разбирать и собирать 
снайперскую винтовку

Актёры на съёмках фильма в джунглях 
на Филиппинах
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В 
1974 году три-
надцатилетняя 
Ми ла сыг ра-
ла школьницу 
Свету Ишенову 
в первом совет-

ском детском фантасти-
ческом фильме о космо-
се «Большое космическое 
путешествие», в котором 
также исполнила попу-
лярные и ныне песни «Ты 
мне веришь?» и «Млечный 
Путь». 

Несмотря на успех кар-
тины, актёрскому ремес-
лу она предпочла путь му-
зыканта. Сегодня Людми-
ла Берлинская — извест-
ная пианистка. Играла со 
Святославом Рихтером, 
Мстиславом Ростропови-
чем, Юрием Башметом, 
Виктором Третьяковым... 
Последние 20 лет живёт в 
Париже. 

А её первая квартира — 
однокомнатная — была в 
новом доме напротив вхо-
да в парк «Сокольники». 

 — Наш балкон на 10-м 
этаже выходил окнами в 
парк. Я очень любила эту 
квартиру. Там родился мой 
сын Дмитрий. Это было 
началом взрослой жизни, 
— вспоминает Людмила. 
— В гости приходили мои 
друзья Саша Рудин, Юра 
Башмет. Как-то дирижёр 
Андрей Борейко привёз из 
Ленинграда Бориса Гре-
бенщикова. 

Папа сказал: 
«Друзей не предаю» 

Отец Людмилы — име-
нитый музыкант, основа-
тель и руководитель Квар-
тета имени Бородина Ва-
лентин Берлинский. С 

Ростроповичем они по-
знакомились в консерва-
тории, где учились в од-
ном классе. Конечно, в не-
котором смысле они были 
конкурентами, что, одна-
ко, не помешало дружбе. 

— Когда Ростроповича 
изгнали из страны, папу 
вызвали в соответствую-
щие органы. Он рассказы-
вал, как ему порекомендо-
вали перестать общаться 
с Мстиславом Леопольдо-
вичем. Но папа ответил в 
резкой форме, что дру-

зей не предаёт, — вспоми-
нает Людмила.

Подарок Ростроповича 

Самым дорогим по-
дарком Людмила считает 
нитку жемчуга, подарен-
ную однажды Ростропо-
вичем. 

— Он мне её купил пе-
ред концертом на приёме 
у королевы Испании. Мы 
тогда вместе выступали, — 
говорит Людмила. — Ре-
зиденция находилась ря-

дом с отелем, поэтому шли 
к ней пешком. Поравняв-
шись с маленьким мага-
зинчиком антиквари ата, 
Мстислав Леопольдович 
неожиданно спросил: 
«Старуха, а что ты никог-
да не носишь украшения? 
Женщина должна ими 
пользоваться». Мы заш-
ли в салон, где он купил 
нитку старинного испан-
ского жемчуга. 

В кино — 
не по отцовской воле

Людмила Берлинская 
вспоминает, что попала 
она на экран так: 

 — Мне было лет шесть-
семь. Мы шли по улице. 

К нам подошли и спроси-
ли: «Девочка, хочешь сни-
маться в кино?» — «Ко-
нечно же хочу»! Мои имя 
и фото внесли в актёрскую 
картотеку, и вскоре стали 
поступать предложения. 
Илья Фрэз пригласил на 
главную девичью роль в 
фильме «Чудак из пятого 
«Б». Но папа категориче-
ски воспротивился и ска-
зал: «Никогда в этот вертеп 
не пойдёшь!» В 13 лет меня 
вновь позвали на пробы. 
Мы с мамой пошли. Пока 
ждала своей очереди, в ко-
ридоре появился режис-
сёр Валентин Селиванов. 
Увидев меня среди детей, 
подошёл и сразу сказал: 
«Мы сделаем кинопробы, 
но играть будешь ты». Вер-
нулась домой и устроила 
сцену: «Если не разреши-
те — ухожу из дома!» Был 
скандал. К тому же я уже 
училась в Гнесинке, мне 
прочили музыкальную ка-
рьеру и в школе тоже не хо-
тели отпускать. Но кино-
студия заручилась письма-
ми космонавта Алексея Ле-
онова, сценариста Сергея 
Михалкова, и упорство 
папы и учителей удалось 
сломить. 

Первый гонорар 

И естественно, не мог 
я не спросить, на что был 
потрачен первый гонорар. 

 — Помню, как бабушка 
всё время повторяла: «Ка-
кой же ужасный на даче 
забор!» Я подумала: «А по-
ставим новый!» — и отдала 
деньги бабушке. Деревян-
ный забор по сей день на 
даче стоит.

Виталий ЛЕСНИЧИЙ 

«У нас в Сокольниках бывали  
Юра Башмет, Борис Гребенщиков»

 Вернулась домой и устроила 
сцену: «Если не разрешите — 
ухожу из дома!» 

Исполнительница главной роли в фильме «Большое космическое путешествие» жила у знаменитого парка 

Кадр из фильма «Большое космическое путешествие»

Людмила неоднократно выступала 
на концертах вместе с Ростроповичем
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Первомайская», ТЦ «Первомайский»
м. «Курская», ТЦ «Атриум»

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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По горизонтали: Анти-
квар. Сон. Сердцеед. Про-
гул. Тернии. Криминал. Оа-
зис. Хапуга. Турок. Гак. Сла-
бак. Бант. Вода. Клан. Опа-
ла. Решетка.

По вертикали: Притвор-
ство. Разгадка. Ставка. 
Касатик. Укол. Дар. При-
хожане. Радар. Мак. Осип. 
Сленг. Нуга. Ураган. Надел. 
Лактоза. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

 — Жора, ты за что полу-
чил 15 суток ареста?

— Кидал лебедям хлеб.
 — И что тут противоза-

конного?
 — Дело было в Боль-

шом театре на «Лебеди-
ном озере». 

Умный мужчина никогда 
не кричит на женщину.

Приказы отдаются спо-
койно, чётко и ясно! 

— Чем закончилась 
ваша ссора с женой? 

— Приползла ко мне на 
коленях! 

— И что сказала?
— Вылезай из-под кро-

вати, я успокоилась! 

Поссорился с женой — 
пошёл на кухню и закрутил 
все банки покрепче: пусть 
первая подходит мириться! 

Все начальники любят 
повторять, что незамени-
мых работников нет. Но 
стоит подойти времени 
отпуска — и всё, ты един-
ственный!

АНЕКДОТЫ

Многие, наверное, пом-
нят, как заслуженная ар-
тистка России Елена Воро-
бей виртуозно перевопло-
тилась в элегантную фран-
цузскую певицу Патрисию 
Каас в шоу «Повтори», про-
шедшем на Первом канале 
ТВ. Для этого ей пришлось 
скинуть 8 килограммов. И 
в этом ей помогла… рыба. 

— Рыба — мой любимый 
продукт, — говорит Елена 
Воробей. — Благодаря это-
му, худея, я получала удо-
вольствие от еды. Перед 
участием в том шоу я села 
на жёсткую диету, основ-
ной составляющей кото-
рой была рыба. Иногда мне 
казалось, что у меня вырас-
тают жабры и хвост.

С читателями «ВО» 
Елена поделилась своим 
чудо-рецептом:

— Для пяти порций по-
надобится любое рыбное 
филе (500 г), репчатый 
лук (130 г), соус томат-

ный (50 г) и, конечно, пе-
трушка, укроп, лавруш-
ка, соль, перец.

Филе рыбы нарезать 
порционными кусками, 
выложить в кастрюлю ко-
жей вверх в один слой и 
залить горячей водой так, 
чтобы она покрыла рыбу. 
Поперчить, добавить соль, 
лавровый лист, лук. После 
закипания снять пену и ва-
рить на небольшом огне до 
готовности. Готовую рыбу 
выложить на тарелку, по-
лить томатным соусом и 
украсить зеленью.

Записала Ирина МИХАЙЛОВА

РЕЦЕПТ ОТ ЗВЕЗДЫ

У
лица Молосто-
вых впервые по-
явилась на кар-
те в 1963 году, но 
изначально рас-

полагалась в Перове, у 
одноимённой железно-
дорожной станции, меж-
ду улицами Плеханова и 
Плющева. С началом мас-
совой застройки москов-
ских окраин перовскую 
улицу Молостовых в 1968 
году упразднили, а в 1969 
году это имя дали новой 
улице, выросшей на ме-
сте леса у бывшего села 
Ивановского. Так во вто-
рой раз увековечили па-
мять о двух братьях-ре-
волюционерах, трагиче-
ски погибших во время 
первой русской револю-
ции 1905 года.

Василий и Кузьма Мо-
лостовы жили в Перове и 
работали токарями в Пе-
ровских вагоноремонт-
ных мастерских. Кузьме 
было 22 года, Василию 

— 20 лет. Как и многие 
их товарищи, они стали 
активными участника-
ми рабочего движения и 
к началу Всероссийской 
забастовки и декабрь-
ского вооружённого вос-
стания состояли в боевой 
дружине Московско-Ка-
занской железной дороги. 

Обстоятельства их гибели 
описаны ещё в 1906 году 
в книге В.Владимирова 
«Карательная экспеди-
ция отряда лейб-гвардии 
Семёновского полка в де-
кабрьские дни на Москов-
ско-Казанской железной 
дороге». Каратели устро-
или обыск в доме Моло-
стовых, но ничего не наш-

ли. Решив, что опасность 
миновала, братья вышли 
прогуляться, но у переез-
да были остановлены сол-
датами. Василия и Кузь-

му закололи штыками. 
Один умер почти сразу, 
а другого, раненого, спу-
стя какое-то время подо-
брали санитары с прохо-

дящего поезда. Несчаст-
ный умер в страшных му-
чениях. За несколько дней 
этой военной экспедиции 
на участке от Москвы до 
Голутвина каратели уби-
ли без суда и следствия 
более 150 человек.

Юрий СТАРОДУБОВ

Кто такие братья Молостовы?

Василий и Кузьма вступили 
в боевую дружину 
перед декабрьским восстанием 
1905 года

Отварная рыба 
от актрисы Елены Воробей

Дневные оттепели, высо-
кая влажность (а то и вовсе 
дождь) сменяются лёгким ноч-
ным морозцем. И специали-
сты ГПБУ «Мосприрода» на-
поминают: именно в такую 
погоду пернатым обитателям 
лесопарков приходится не-
сладко. Влажность они пере-
носят гораздо хуже, чем мо-
роз: пух намокает и птицам 
приходится тратить на под-
держание температуры тела 
гораздо больше энергии. К 
тому же тот корм, который 

птицы находят в лесу, в част-
ности семена трав, за ночь 
вмерзают в наст. 

В такую погоду особенно 
важно следить за тем, чтобы 
в кормушках было угощение 
для птиц, по возможности све-
жее, не размокшее и не смёрз-
шееся. Отправляясь на прогул-
ку в лес, не поленитесь взять с 
собой горсть семечек (несолё-
ные и нежареные), овса, пше-
на. Это поможет птицам пере-
жить трудное время.

Алексей ТУМАНОВ

Подкормите птиц в оттепель

Назначенные ранее 
д ат ы о бще с т в ен н ы х 
сл у ша н и й (22 марта 
2016 года) и проведения 
экспозиции (с 18 фев-

раля по 21 марта 2016 
года) в пределах терри-
тории районов Перово, 
Новогиреево, Иванов-
ское по тех ни ческ им 
при чинам ОТМЕНЯ-
ЮТСЯ.

ОФИЦИАЛЬНО

1 марта всех жителей при-
глашают на праздник в храм 
на Уральской, вл. 21. В день 
памяти священномученика 
Ермогена литургию (в 8.00) 
будет служить епископ Оре-
хово-Зуевский Пантелеимон, 

викарий Святейшего Патриар-
ха. По окончании службы со-
стоится чаепитие для всех го-
стей, во время которого вла-
дыка ответит на вопросы жи-
телей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Гольянове состоится храмовый 
праздник

Улица Молостовых 
сегодня

Оповещение об отмене проведения общественных 
обсуждений (в форме слушаний) по материалам 
предварительной оценки воздействия на окружающую 
среду (ОВОС) в составе проектной документации 
по объекту «Строительство участка Москва — Казань 
высокоскоростной железнодорожной магистрали 
«Москва — Казань — Екатеринбург» (ВСМ-2)»


